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Por una alternativa a las mentiras del gobierno

or qué es tan importante el desbarajuste
que está haciendo el gobierno de los
Kirchner en el INDEC? Además de la
evidente manipulación de estadísticas
que sirven, entre otras cosas, para medir

la situación de la población y del propio país. El
manejo arbritario, totalitario y manipulador de los
índices de precios, de la inflación, etcétera muestra
el verdadero rostro de Néstor como Presidente y de
su esposa como posible sucesora. El lema de este
gobierno es: no importa la realidad, lo importante es
lo que muestren las tapas de los diarios. O, no
importa lo que se vive todos los días en familias
populares, lo importante es que no se conozca la
noticia. Así llegaron a cometer barbaridades que
ningún otro gobierno había realizado tan descarada-
mente. La manipulación de las estadísticas es tan
grosera y brutal que se ha convertido en una cruz
para el gobierno. A la respuesta de los trabajadores
del organismo, a los que apoyamos, defendiendo la
transparencia de sus funciones se le suma que ya
nadie cree nada de lo que dicen los interventores K
del organismo que tendría que servir para obtener los
datos necesarios para planificar el desarrollo nacio-
nal. Ese es Kirchner, así será un gobierno de Cristina:
mentiras y campaña permanente.

Mientras tanto los problemas se acumulan como en
una olla a presión que, a veces como ocurrió en los
últimos días en Puerto Deseado, Santa Cruz, estallan.
Recién sobre el estallido el gobierno se avino a
revisar el  maldito impuesto a las ganancias que
pagan los salarios de más de 800.000 trabajadores.
Pero no para derogarlo sino para volver a mentir,
sobre la base de haber aflojado un poquito. El
beneficio que obtendrán esos trabajadores será de
apenas unos $120 en promedio, mientras que seguirá
vigente la tablita del gobierno De la Rúa –
Machinea, solo que con un piso un poco más alto.
En el trasfondo de los anuncios, de nuevo la mentira,
esta vez acompañado por Moyano, el secretario
General de la CGT para darle un poco más de
realismo a la puesta en escena de la estafa. Lo que
sucede con el impuesto a la ganacias y el INDEC,
también sucede con la corrupción, la crisis energéti-
ca y la pelea instalada por la distribución del
ingreso, es decir por la lucha salarial que no se
detiene y con altas y bajas tiene picos cada vez más
duros.

Pero la mentira tiene patas muy cortas y, además, el
pueblo trabajador no es tonto. Cuando queda a la
vista el doble discurso y la mentira al desengaño le
sigue la bronca y eso es lo que hoy esta pasando con
grandes sectores del movimiento de masas en
nuestro país. Ya no confían, no creen y es más,
tienen la certeza de que son engañados y por eso ya
no apoyan al gobierno y cuando tienen oportunidad
lo castigan. Así lo que era una debilidad estructural
del gobierno de Kirchner se convertido en un
repudio presente. Y ese repudio es el que asusta al
gobierno y es el que hace que haya emprendido una
carrera cargadas de nuevas mentiras hacia las
elecciones de octubre. Si todavía Cristina tiene
chances de ganar esas elecciones es, porque además
de contar con el respaldo abierto de la CGT y los
empresarios, y claramente del sector Yasky de la
CTA, es porque no hay una oposición nacional
respetada o vista como alternativa por esos millones
que ya no creen en el matrimonio Kirchner.

López Murphy carga con su pasado de ministro de
Economía efímero de De La Rúa, lo que no puede
ocultar detrás de la imagen de bull-dog de caricatura.
A Lavagna lo acompaña un salvavidas de plomo
como el que hacen juntos el sector alfonsinista de la
UCR y una parte del duhaldismo. Mientras que los
dinosaurios del viejo PJ, los hermanos Menem y los
hermanos Rodríguez Saa, acompañados por el
responsable político del asesinato del maestro
Fuentealba, Sobisch, son una postal del Jurasic Park
de la política argentina. Carrió, por su parte, que en
un momento fue vista por importantes sectores con
la simpatía que despierta alguien que denuncia la
corrupción y los atropellos.  Emprendió un camino

de rejuntar en su Coalición Cívica a representantes de la
derecha gorila más tradicionales como Olivera o a
saltimbanquis de la política como Patricia Bullrich. Y ya
en sus propuestas de campaña muestra que no es sólo
una cuestión de los representantes de la vieja política
que eligió de compañeros de ruta, sino que sus propues-
tas no son a favor de los trabajadores y el pueblo, más
bien favorecen a importantes sectores de los grandes
poderes económicos.  En las mismas horas que se está
debatiendo el grave problema del impuesto a las ganan-
cias de los trabajadores, ella propuso en la Sociedad
Rural su plan, “Dejen en paz al campo” y le prometió al
presidente de esa entidad oligárquica que eliminaría el
impuesto que pagan los ganaderos y terratenientes a las
exportaciones de ser presidente. No es por este lado que
surgirá una alternativa para el pueblo trabajador, ni para
construir un país independiente.

 La realidad que ha desnudado el doble discurso del
matrimonio presidencial, transcurre por tres andariveles
que, si bien plantean tareas distintas, se combinan entre
si y a los que es necesario que los luchadores demos
respuesta. El primero es el apoyo, acompañamiento y
solidaridad con todas las luchas que se están desarro-
llando, como la de telefónicos y docentes de las provin-
cias; y las que vendrán, como la pelea para evitar el
desalojo del BAUEN. El segundo es el de acompañar a
esos nuevos dirigentes que enfrentan a las viejas con-
ducciones sindicales y que son los que motorizan estas
peleas. En ese sentido una paso enorme para desarrollar
una dirección alternativa entre los trabajadores docentes
es la conformación de la lista Lila para enfrentar a la
conducción pro gobierno de Yasky. Esta lista encabeza-
da por dirigentes que con la lucha le torcieron el brazo a
Kirchner logrando aumentos salariales superiores a los
que el gobierno pretendida, es una enorme oportunidad
para hacer avanzar ese proceso de reemplazo de direc-
ción que tanto necesita el movimiento obrero de nuestro
país.  Por eso tenemos que acompañar con todo esta
batalla al interior de CTERA, apoyando a la Lila, que es
encabezada por Pedro Muñoz, el Secretario General de
ADOSAC, como candidato a Secretario General; Silvia
Venero, Secretaria Adjunta de ATEN (Neuquén) Capital,
como Adjunta y Raúl Arce del Sindicato de Tierra del
Fuego.

La tercera tarea es dar la batalla electoral hacia las
elecciones de octubre. El MST viene trabajando hace
tiempo en la construcción de un espacio de Nueva
Izquierda, sobre la base de enfrentar al sectarismo,
autoproclamatorio y al oportunismo que termina
capitulándole al kirchnerismo u a otras variantes de
centroizquierda del sistema. Con compañeros indepen-
dientes, personalidades, de la cultura de la izquierda
social y con grupos políticos y movimientos sociales. El
sábado este espació realizó un Plenario en el que además
de discutirse y aprobarse una declaración y puntos
programáticos se lanzaron también las precandidaturas
hacia la pelea de octubre. Graves problemas familiares
impiden que Patricia Walsh encabece estas
precandidaturas, por lo que la coordinación del espacio,
propuso y fue aprobado que la candidata a Presidente y
primera diputada por la provincia de Buenos Aires fuera
la compañera Vilma Ripoll, y que los compañeros
Marcelo Parrilli y Héctor Bidonde fueran los principales
candidatos en la Ciudad de Buenos Aires. Pero en el
plenario y en la conferencia de prensa posterior se
remarco el carácter de precandidaturas al servicio de
construir una mayor unidad. Y en ese sentido se realizó
un claro llamado, a las organizaciones de izquierda, a
los compañeros Pino Solanas y al sector que lidera el
compañero Claudio Lozano. El espíritu de este llamado
es intentar hasta último minuto la posibilidad de
acuerdo desde el espacio de Nueva Izquierda, con estos
compañeros. Mientras tanto para fortalecer la instalación
de nuestras propuestas llamamos a todos los militantes,
simpatizantes y amigos a participar con fuerza del acto
que realizaremos el próximo 18 de agosto a las 15
horas en  Parque Lezama, que contará además con la
presencia y el apoyo de delegaciones internacionales de
compañeros de la UNT- CCURA que integran el PSUV
de Venezuela, PSOL de Brasil y de otros países. Los
esperamos con sus familias, vecinos y compañeros de
trabajo.

INDEC el espejo de Kirchner
P
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Crisis energética

Desde hace varios meses que viene manifestándose una crisis
energética en nuestro país. Esta crisis afectó desde la provisión
hogareña de energía, hasta la suspensión de suministro de GNC
para autos particulares, remises y taxis. Al mismo tiempo generó
problemas en diversas industrias y el agro, ayudando a disparar la
inflación.

La crisis se vislumbraba como una posi-
bilidad cierta desde hace unos años. Ya des-
de el 2003, cuando la actividad industrial
comenzó su recuperación, se veía que la
oferta energética prácticamente no aumen-
taba y comenzaron los primeros síntomas
de crisis, que hoy los vivimos de lleno.

La situación actual

En estos días de frío la crisis energética
suele ser noticia. Para entender a fondo el
panorama actual es necesario conocer algu-
nas cifras. La demanda energética ronda los
18.500 MW en los días de más frío o de
más demanda industrial, mientras la pro-
ducción de energía apenas cubre los 19.000
MW. Y esto es así porque no hubo inver-
sión en infraestructura en muchos años. A
tal punto que la última ampliación de la red
fue en el año 2000 con la central AES
Paraná. Algo parecido sucede con la falta
de gas. Mientras la demanda no para de cre-
cer por el aumento de la población, del par-
que automotor y de las centrales de energía
que funcionan a base de gas, Repsol está
incorporando sólo 25 nuevos pozos por año,
mientras YPF estatal incorporaba 100. Ade-
más se privilegia la exportación de estos

insumos por el alto precio internacional,
desabasteciendo al país y frenando cualquier
desarrollo o planificación.

¿Soluciones? No, parches

Las respuestas que ensayó Kirchner fue-
ron variadas. En un comienzo negó cual-
quier crisis. Luego, obligado a aceptarla por
la realidad, dijo que no era para tanto: “acá
se apaga una lamparita y dicen que hay
crisis energética”. Y en los hechos todavía
no hay soluciones de fondo, apenas algunos
parches que está en duda que puedan, aun-
que sea, paliar la situación, como es la com-
pra de energía a varios países al doble del
precio que cuesta producirla en el país.

También el ministro De Vido anunció
obras de ampliación de gasoductos por 2 mil
millones de dólares, financiados por el siste-
ma de fideicomisos (el mismo del caso
Skanska). Lo trágico en este caso es que esas
mismas obras ya habían sido anunciadas el 11
de mayo de 2004. En ese momento, según los
cálculos oficiales, se preveía que el nuevo ga-
soducto entrara en operación durante 2006, y
al día de hoy no hay un solo tubo enterrado…

Esto es sólo la punta del iceberg, mos-
trando que la crisis energética era previsi-

ble y se ten-
drían que
haber toma-
do medidas
para preve-
nirla.

El país
necesita
soluciones
de fondo

Las cau-
sas que nos
llevaron a
esto son mu-
cho más pro-
fundas que la
“ola polar”
que argu-
mentan des-
de el gobier-
no. Y por eso, las soluciones para salir de
la crisis no pueden ser parches, sino medi-
das de fondo.

La primera medida a tomar es la
reestatización bajo control de los trabaja-
dores y usuarios, de todas las empresas
energéticas hoy en manos privadas, como
YPF y Gas del Estado. De esta manera se
puede comenzar a revertir el
desabastecimiento en el que nos han deja-
do al no explorar ni explotar nuevos po-
zos, podemos producir mucha más ener-
gía a un costo menor y las ganancias que
se obtengan pueden ir a desarrollar otros
sectores de la economía nacional, porque
lo que sucede hoy es que todas las regalías

Acto por la recuperación de nuestros recursos energéticos

El martes 17 de Julio diferentes
organizaciones sociales y políticas
convocaron a un acto frente a la
sede de Repsol-YPF por la
Nacionalización del Petróleo. Vilma
Ripoll y Héctor Bidonde, junto a
otros referentes del proyecto de
Nueva Izquierda, el abogado y
candidato a gobernador de Santa
Cruz por el MST Nueva Izquierda
Dino Zafrani y una columna de
militantes del MST, estuvieron
presentes.
Instantes antes de comenzar el
acto, pudimos hablar con el director
cinematográfico Pino Solanas,
orador del acto y representante de

la agrupación MORENO.

¿Como evalúas tu participación en
este acto frente a Repsol-YPF
teniendo en cuenta que es algo por
lo que se viene reclamando desde
hace tiempo?

Es un honor para nosotros por
que hace años que venimos hacien-
do punta en esto, por la recupera-
ción del petróleo y del gas.

Acaban de suceder algunas cosas
muy graves como el hecho de que el
Gobierno de Kirchner ha lanzado la
renegociación de las concesiones de
Menem concediendo prorrogas que

llevan hasta cuarenta años como es el caso del
Primer yacimiento de Petróleo del país que se
encuentra en Chubut, yacimiento que maneja
la cuarta parte de las reservas que tenemos. El
Gobierno Nacional ha concedido junto con
las provincias de Chubut y Santa Cruz (por-
que es un yacimiento compartido por esas dos
provincias) la prorroga hasta el 2047 es decir
hasta la exclusión total del recurso.

Esta es una situación  que pone en aler-
ta absoluta al conjunto del pueblo argen-
tino, se están concediendo recursos que
deben servir a  las generaciones que vie-
nen y se lo hace en situaciones abomina-
bles. Se le concede a la petrolera la posi-
bilidad de la libre disponibilidad del pe-
tróleo y del gas, es decir, que pueden ex-
portar todo si así lo desean. Ya han fijado

además las mismas regalías que había fi-
jado Menem, las más bajas del continen-
te, al 12% anual. Las petroleras además
extraen y pagan las regalías de acuerdo a
su declaración jurada porque no hay na-
die que controle nada. Es inaceptable
esto. Hay un manejo irresponsable y li-
gero de reservas y recursos que son pú-
blicos, de las provincias y de la nación,
en fin, del pueblo argentino.

Aquí estamos para pedir varias cosas,
primero la anulación de este contrato noci-
vo para los intereses de la nación y del pue-
blo. Después, como me-
dida a corto plazo, debe
el gobierno cancelar las
exportaciones de petróleo
y gas. Esto es un verda-
dero escándalo en plena
crisis económica

Claro, en plena crisis
energética, que el
gobierno sigue empe-
ñado en negar…

Seguro. Se sigue
exportando gas y petró-
leo, en definitiva lo que
estamos viviendo como
crisis es consecuencia
de las políticas de las
privatizaciones que dejo
en manos de las petro-
leras el manejo de las
reservas. Parece muy

técnico pero es como si hubiésemos de-
jado a una compañía privada el manejo
del banco Nación o del Central. Nin-
gún gobierno del mundo ha hecho se-
mejante disparate. Hay que acabar con
esta situación. El gobierno ya se pasa
de irresponsable y la verdad se están
lesionando los intereses del pueblo.

Por eso las diferentes organizaciones
sociales y políticas debemos repudiar es-
tas medidas hoy frente a Repsol-YPF, o
donde sea.

Entrevisto Ángeles Villanueva

que produce el país van a las casas matrices
de las multinacionales. Estas soluciones son
opuestas a la política del gobierno de
Kirchner, que mantiene y profundiza las
privatizaciones, como muestra la entrega
que hizo en estas semanas de los pozos de
Santa Cruz y Neuquén, por 40 años, a la
empresa de capitales británicos Pan
American Energy.

De esta manera podemos comenzar a re-
vertir la situación en la que nos han dejado,
solucionar la crisis energética, y tener el re-
curso estratégico de la energía en manos del
Estado, para poder así planificar racional-
mente su desarrollo.

Juan Pablo Correa

En Julio de este año se presentó en los tribunales un
recurso de amparo y acción de inconstitucionalidad de las
leyes que permitieron la privatización de YPF y Gas del
Estado. Ya el año pasado Fernando “Pino” Solanas pre-
sentó el primer recurso para pedir la inconstitucionalidad
de dichas leyes.

Su última película, “Argentina Latente”, forma parte
de una seguidilla de películas sobre la realidad Argentina
que tuvo comienzo con “Memorias del Saqueo” (2004) y
siguió con “La Dignidad de los Nadies” (2005). Con di-
rección, guión y producción de Solanas, “Argentina La-
tente” es un claro testimonio de las capacidades con que
contamos. Técnicos, físicos, ingenieros y maestros que
contribuyen a sostener el país todos los días y que se ven
con la necesidad de afrontar no solo la situación de pobre-
za en la que se encuentran, sino también distintos obstácu-
los: explotación, falta de recursos, fuga de profesionales
etc.; sin embargo y gracias a los trabajadores, nuestra cien-
cia y tecnología sigue avanzando.

El último que apague la luz

“Ningún Gobierno del Mundo ha hecho semejante disparate”

Crisis energética: ¿Ola de frío o crisis estructural?

Pino Solanas hablando en el acto
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Por la bronca en Puerto Deseado, suben el mínimo

Derogar el Impuesto a las Ganancias
para los trabajadores

Mientras el intendente de Puerto Deseado participaba de un acto
electoral junto a Kirchner, los trabajadores hartos de no ser
escuchados en sus reclamos tomaron la intendencia y las oficinas
de las empresas, que acumulan ganancias fabulosas mientras a
los trabajadores o los tienen parados o cuando trabajan jornadas
completas le descuentan para pagar impuesto a las ganancias.
Ahora, al igual que el año pasado Kirchner se junta con Tomada y
Moyano para aumentar el piso del “mínimo no imponible”: Otra vez
la misma historia…de nunca acabar. La pregunta es: ¿los
trabajadores tienen que pagar ese impuesto o no?

Hacía 10 días que estaban de paro por
mejoras en condiciones de trabajo y por el
salario, en las empresas nadie atendía sus re-
clamos, por eso fueron a la intendencia a
pedir ser recibidos por el intendente Arturo
Rodríguez… pero el intendente de Puerto
Deseado (Santa Cruz) estaba  fuera de la ciu-
dad en un acto electoral junto a Kirchner.
Entonces, estalló la bronca, tomaron la in-
tendencia y las oficinas de algunas de las
empresas. Es que, como pasó con los petro-
leros el año pasado, Santa Cruz vuelve a es-
tar convulsionada por el tema del cobro del
Impuesto a las Ganancias a los trabajadores.
El impuesto es tan alto (35%) que para los
pescadores significa que les “roban” una de
cada tres mareas de pesca, cuando en el año
sólo hay 6 mareas aprovechables y el resto
del año sólo ganan $900 mensuales!! Peor
aún de lo que sucede con los petroleros a los
que les quitan  el equivalente de uno y hasta
dos sueldos al año.

Ante la bronca, como siempre intenta-
ron con 300 gendarmes, pero al fracasar el
intento de reprimir o amedrentar a los tra-
bajadores, se apresuraron a conformar una
“mesa de diálogo” entre el gremio, las em-
presas (la mayor parte españolas) y el go-
bierno de la provincia. La situación llegó
hasta la nación y la semana pasada se re-
unió Kirchner con Moyano y el ministro
Tomada, para finalmente decir que estaban
estudiando elevar el mínimo no imponible
(piso a partir del cual los trabajadores pa-
gan el impuesto) de $3.200 a $ 4.000 para
los solteros y de $ 4.000 a $ 5.000 para los
casados con dos hijos o eliminar la tablita

de Machinea que haría que no paguen los
que ganan hasta $4.600. Seguramente el
gobierno lo pintará como un esfuerzo enor-
me que beneficia el bolsillo de los trabaja-
dores y Moyano nuevamente tratará de
mostrarlo como un triunfo personal. Todas
mentiras, lo que en realidad sucede es que
si elevan el mínimo un 25%, como preten-
den, como los aumentos conseguidos en el
año rondan más o menos lo mismo, es decir
los trabajadores ahora ganan un 25% más,
entonces los trabajadores que paguen serán
los mismos y la suma pagada será mayor
aún en pesos netos.

Quiénes pagan el grueso de los
impuestos en Argentina

En la Argentina, como en todos los paí-
ses capitalistas del mundo, la distribución de
las ganancias es absolutamente desigual.
Mientras un puñado de empresas multina-
cionales (Repsol, Telefónica, etc.) o ligadas
al gran capital, se llevan el 80% de la ganan-
cia, el 80% de la gente vive con sólo el 20%
de la renta, en este 80% están los millones
de trabajadores en blanco o en negro que vi-
ven de su salario, ganen más o menos. Pero
llamativamente Argentina es uno de los paí-
ses más injustos en el cobro de los impues-
tos, incluso peor que países imperialistas
como EEUU o Alemania, aquí más del 54%
del total de los ingresos del estado provienen
de los trabajadores y el pueblo, un 10% lo
pagan el 10% de los altos cargos gerenciales
y sólo un 36% de los impuestos son pagados
directamente en concepto de sellos, retencio-

nes de importación o ganancias de las em-
presas de manera directa. En Europa por
ejemplo hasta el 70-80% de los ingresos de
los estados provienen de las empresas y en
EEUU ronda el 60-63%. Es decir en los paí-
ses desarrollados las empresas pagan 5 a 7
veces más impuestos que aquí, y encima más
de la mitad de las empresas que dan ganan-
cias no pagan los impuestos (porque están
liberadas de hacerlo o porque “truchan” los
balances)

Los trabajadores pagamos fundamental-
mente a través del IVA, cada vez que com-
pramos cosas tan elementales como comida
o ropa. Y cuando un trabajador gana un poco
por encima de la canasta familiar que hoy
supera los $2.500 seguramente, entonces el
Estado le mete directamente la mano en el
bolsillo a través de cobrarle Impuesto a las
Ganancias. En el sur donde el costo de vida
es más del doble que en cualquier otro lado
lo que sucede es que apenas se supera la
línea de pobreza… ya pagan impuestos que
deben pagar los ricos. Por eso acordamos
con los trabajadores de Puerto Deseado que
reclaman que del Impuesto se hagan cargo
las empresas.

Que el Impuesto lo paguen las
empresas

Hay en el país más de 500.000 trabajado-
res que pagarían este impuesto, frente a los
millones de trabajadores que se debaten en la
pobreza, el gobierno y las empresas tienden a
mostrarlos como privilegiados. Es una farsa,
aunque el trabajador gane 1.000 o 5.000 no

obtiene ninguna ganancia, ya que ésta deriva,
por definición, de la diferencia de valor entre
el costo de producir una mercancía y su pre-
cio de venta. Esto es lo que obtienen las em-
presas, no los trabajadores que sólo cobran un
sueldo por  su trabajo. Y si las empresas no
tienen más remedio que pagar más a algunos
trabajadores se debe en general a que esos
mismos trabajadores les proporcionan a ellas
fabulosas ganancias,  como sucede con los pe-
troleros o los pescadores del langostino y no a
ningún privilegio especial que les quieran otor-
gar los chupasangres de los empresarios.

Es por esto que sostenemos que no al-
canza con elevar el mínimo no imponible,
lo que hay que hacer es directamente elimi-
nar el impuesto a las ganancias a los traba-
jadores y que lo paguen las empresas como
reclaman los pescadores. Esto como primer
paso para una reforma tributaria o
impositiva más profunda, que elimine el IVA
a los productos de consumo masivo, que le
cobre impuestos progresivos a las grandes
ganancias y propiedades. Una reforma
tributaria que elimine las “promociones in-
dustriales”, que implican no cobrarle im-
puestos a las empresas que terminan hacien-
do enormes ganancias y pagando salarios
de hambre. Que paguen los dueños de cien-
tos de propiedades lucrativas, los que se lle-
van la carne, la leche y el petróleo al exte-
rior para ganar en dólares, etc. Hay que cam-
biar completamente la perversa recaudación
actual, y hacer que paguen los que más tie-
nen y más ganan y no los trabajadores y el
pueblo.

Se disparó el Dólar: Ahora debemos más plata
Se fue para arriba el dólar, cayó la bolsa

y aumentó el riesgo país: ¿a qué se debe?
Muchos analistas burgueses o alcahuetes a
sueldo tratan de dar distintas explicaciones,
haciendo como que no entienden el fenó-
meno, echándole la culpa a la caída de la
bolsa de New York , a la crisis del mercado
inmobiliario yanqui, etc. Seguramente hay
interrelaciones entre ambos procesos, sobre
todo en una economía tan dependiente como
la Argentina. Pero lo que no dicen estos
analistas es que el fondo del problema está
en el propio plan económico implementado
por Duhalde y seguido por Kirchner, que al
igual que todos los anteriores es a beneficio
de un puñado de grandes capitalistas. Hoy
basado fundamentalmente en beneficiar a
los exportadores a través de un dólar alto
garantizado por el estado, que aún sin mu-

cha inversión en tecnología, les permita ser
“competitivos” y colocar sus productos en
el exterior a bajo precio en dólares. La con-
trapartida es que para mantener bajo sus
costos los capitalistas necesitan de salarios
muy bajos en dólares. Esto funcionó du-
rante un tiempo, pero las luchas de los tra-
bajadores hizo que, sobre todo en el sector
formal de la economía (trabajadores en blan-
co) los salarios crecieran y por lo tanto su
“valor dólar” creció. Por ello los empresa-
rios vienen reclamando al gobierno que baje
las retenciones a las exportaciones, que no
permita más aumentos salariales o que suba
el dólar. Todas cosas muy difíciles de lo-
grar, ya que si baja las retenciones el estado
pierde ingreso de divisas que necesita como
reservas para pagar la Deuda Externa (so-
bre todo este año y el que viene hay venci-

mientos importantes de capital). Frenar las
luchas le ha sido imposible porque la buro-
cracia ya no garantiza tranquilidad, hay
cientos de reclamos, luchas y huelgas que
se dan a pesar de los dirigentes tradiciona-
les amigos de Kirchner. Y finalmente esta
subida del dólar que ahora el gobierno pre-
tende adoptar a través de fijar una nueva
banda cambiaria entre 3,15 y 3,20 lo que
en realidad logra es que debamos más plata
de la Deuda ya que tenemos una deuda más
cara en pesos argentinos Por eso es que au-
menta el riesgo país, porque los grandes
buitres extranjeros saben que le será más
difícil pagarles y no por ninguna alquimia
incomprensible como pretenden hacernos
creer. Pero la cosa empeorará para el go-
bierno ya que las empresas de servicios (que
giran sus ganancias en dólares al extranje-

ro) redoblarán su ataque para aumentar las
tarifas.

Por eso decimos que no hay salida con
este modelo, que privilegia los pagos de la
deuda y a los grandes capitalistas. En el país
sobran los recursos y la plata, pero mien-
tras el plan intente beneficiar a los ricos, se
enfrentará con los reclamos y luchas de los
trabajadores que cuestionarán las bases mis-
mas de sus planes. La única salida  para los
trabajadores y el pueblo, es cambiar el mo-
delo, por otro que beneficie a los que me-
nos tienen: Dejando de pagar la Deuda, co-
brándole impuestos a los que más tienen y
no a los trabajadores y que contemple un
aumento inmediato de salarios, planes y ju-
bilaciones que cubran el costo de la canasta
familiar.

G. V.

Gerardo Vera

Moyano,  Tomada, Peirano y Abad anunciando la refoma en el Impuesto a las Ganancias
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Puerto Deseado, Santa Cruz:

La provincia de Santa Cruz no tiene respiro. Fue la inmensa
movilización encabezada por la ADOSAC hace dos meses y
durante más de 80 días. Después una campaña provincial
que reunió casi 15 mil firmas de repudio a los acuerdos de
Peralta con Panamerican Energy por 40 años más de
explotación petrolera. Y hace escasos diez días el país volvió
a posar sus ojos en Santa Cruz: esta vez fue la ciudad
pesquera de Puerto Deseado la que sacudió el escenario
político-social. Hay causas que explican esta nueva lucha
obrera en la provincia de Kirchner y Cristina. Ya decíamos
que nada volvería a ser igual en la patagonia rebelada.

Puerto Deseado está ubicada en lo zona
noroeste de la provincia de Santa Cruz. Es
una ciudad marítima por excelencia. La in-
dustria de la pesca es el centro de la activi-
dad económica regional. Es a Puerto De-
seado lo que el carbón al Turbio o el petró-
leo a Las Heras y Pico Truncado. Todo se
mueve al ritmo de la marea. Los trabajado-
res del mar son parte central de la vida so-

cial, gremial y política. A lo largo de
los años como parte del plan más glo-
bal para entregar todos los recursos
naturales del país y de esta zona, tam-
bién en la pesca la riqueza se extranjerizó,
la coparon los capitalistas multinacionales
centralmente de España. Los acuerdos de
explotación que tienen esas empresas es el
“espejo” del monumental saqueo que tam-

bién se da con el petróleo o
la minería: enormes ganan-
cias, subsidios, exenciones
impositivas y costos de pro-
ducción bajos. Este esque-
ma de entrega tuvo dos pun-

tos de apoyo
para poder con-
sumarse: el go-
bierno kirch-
nerista del Fren-
te para la Victo-
ria en la provin-
cia; y la conducción nacional del
SOMU (sindicato del sector)
completamente comprada por la
patronal.

La actividad del hombre de
mar es de un nivel de sacrificio
como pocas: semanas enteras en
alta mar sin descanso, esfuerzo
físico monumental y riesgos de
salud tremendos. El hombre de
mar es duro, acostumbrado al es-
fuerzo impresionante y decidi-
do. Muy decidido. ¡Si lo sabrá
el intendente Rodríguez, alca-
huete de las patronales, los em-
presarios y los burócratas nacio-
nales del SOMU!

El estallido de Deseado
como un calco del
reclamo obrero de Las
Heras en 2006

Los marineros encabezados
por una joven camada de diri-
gentes del sector, de la cual
Medina es la mejor expresión,
tienen los rasgos políticos y gre-
miales de la etapa actual que vive
el país y el movimiento obrero
en Santa Cruz. Son dirigentes
jóvenes fanáticos de decidir todo
con los “viejos” en las bases; in-
dependientes del poder político
y firmes como pocos. Se pare-
cen de forma muy clara a los de-
legados de base del petróleo de
Las Heras y el norte santa-
cruceño. Reclamaron aislados
por la dirigencia vendida nacio-
nal y ninguneados por el poder
político. Hasta que estalló la
bronca y la gota que rebalsó el
vaso fue ver a los politiqueros
locales que se habían compro-
metido a darles una respuesta a
la misma hora de esa cita en un
acto de obsecuentes en Puerto
Santa Cruz con el presidente y
Cristina. Se lo habían anticipa-

do. Pero, como siempre los políticos capita-
listas en crisis no entienden o no quieren ver
la realidad y la realidad fue más fuerte

El estallido de Puerto Deseado es
parte de la nueva etapa provincial

Muchos analistas se preguntaban qué ha-
bía pasado en una localidad tan “pacífica”
como Deseado para que se quemaran
pesqueras o se produjera semejante rebelión
popular. La realidad es que la caída de San-
cho y como anticipo antes la de Acevedo,
marcaron cambios de magnitud en esta pro-
vincia. El SOMU no puede garantizar que
las patronales sigan explotando a los traba-
jadores. Ni tiene capacidad para firmar
acuerdos a espaldas de los trabajadores. La
rebelión encabezada por ADOSAC terminó
contagiando en Santa Cruz. “Hay que hacer
como los docentes” se escucha decir a los
marineros. Y aunque intentan desmovilizar
con gendarmería el pueblo se movilizó en
apoyo a los marineros y contra la militari-
zación. Y tampoco existe miedo a la repre-
sión.

El Frente para la Victoria no logra con-
trolar la situación en la provincia. Los traba-
jadores se movilizan de forma independien-
te. Los burocrátas sindicales son una patética
postal de una provincia que empezó a cam-
biar. Hay que apoyar a los marineros. Hacer
como ADOSAC y como tuvimos oportuni-
dad de hacer desde el MST viajando a Puerto
Deseado. Esta crisis tiene solución: hay que
reconocer al SOMU de Deseado y garantizar
el mejor convenio discutido por representan-
tes elegidos por las bases; hay que anular los
permisos de pesca y provincializar la riqueza
pesquera apoyándose en los trabajadores para
organizar la explotación del recurso y hay que
finalmente eliminar el impuesto al “sudor”
obrero: el mal llamado impuesto a las ganan-
cias. Eso proponemos desde el MST-Nueva
Izquierda y desarrollar una fuerza política que
haga parte de su programa político el recla-
mo de las luchas y sea lo suficientemente
amplia para superar las construcciones
aparatistas y sectarias ya fracasadas.

Desde Puerto Deseado, Mariano Rosa

Puerto Deseado, Santa Cruz
Carta Abierta de las Mujeres

de los marineros
Nosotras somos un grupo de esposas de Marineros, que desde el corazón

hicimos una carta a los Señores EMPRESARIOS para pedirles que destraben el
conflicto.

Al no haber ninguna respuesta y sentirnos defraudadas y ante los hechos
sucedidos y el haber quedado nuestros maridos ante la sociedad rotulados de
vandálicos.

Le pedimos a los señores comerciantes que no tengan miedo, sus negocios no
van a ser saqueados ni destrozados por los marineros y sus familias, son hombres
de trabajo que están defendiendo lo que es suyo y es para bien de todos, no
solamente se beneficia el marinero sino también todos los que vienen detrás.

Ellos defienden lo que hace años se viene reclamando, esto no es de hace 20
días atrás.

Esta furia que se desencadenó el día viernes es producto del manoseo de
tantos años por las empresas que hacen oídos sordos ante el reclamo de los
trabajadores del mar.

Hoy todos hablan del marinero como vándalo pero no se acuerdan de años
anteriores, cuando el marinero se iba a navegar y al final de marea no tenía nada
para cobrar, nosotras si nos acordamos porque lo vivimos en carne propia.

Puerto Deseado vive del MARINERO, se le debe respeto, no es gente ignorante
como algunos empresarios piensan.

Los humillan arriba de un barco, también los empleados de las empresas que
piensan que porque están detrás de un escritorio, son más que ellos.

GRACIAS A LOS MARINEROS TIENEN TRABAJO, GRACIAS A LOS MARINE-
ROS LOS EMPRESARIOS VIVEN COMO VIVEN.

Exportan en EUROS millones de toneladas de langostinos, y a los hombres de
mar le dan migajas y son ellos los que ponen y arriesgan sus vidas, se sufre mucho
y en silencio, solamente lo saben ellos y sus familias.

Hay que pensar que tienen 6 meses de zafras y 6 meses de veda, los empresa-
rios no piensan en su gente, piensan en llenarse los bolsillos, encima se dan el
lujo de decir que les pagan $14.000 mensuales y no se acuerdan del descuento al
sacrificio al trabajo el DESCUENTO A LA GANANCIA entre $2.500 a $6.000.

Hoy sólo se habla de las pérdidas millonarias de las empresas, pero nadie dice
de todos estos años de la depredación de nuestro recurso y ahora con mayor
razón porque han subido a los barcos gente no especializada y están tirando
langostinos al mar.

Pero sociedad de Puerto Deseado en este conflicto hay muchos culpables. Los
representantes del SOMU CENTRAL, por firmar un convenio a espaldas de los
trabajadores y destituir a nuestros representantes.

Pero la mayor responsabilidad la tienen nuestras autoridades locales (nos
preguntamos... ¿El Señor Intendente sigue de gira?) y las autoridades provincia-
les que nos dieron la espalda, haciendo oídos sordos, y minimizaron el conflicto.

Entonces, Sociedad de Puerto Deseado acompañemos a nuestra gente de mar,
no le demos la espalda, no son delincuentes, ni negros como los están llamando
hoy los empresarios, gobernantes; solamente reclaman lo suyo, su esfuerzo y
sacrificio.

A partir de ahora nos van a escuchar todos, que no vuelva a suceder lo del 20
de Julio, defendamos lo nuestro. Ahora los empresarios van a querer que la socie-
dad se enfrente, ¡NO LE DEMOS EL GUSTO!

Esposas de Marineros de Puerto Deseado

Otro estallido en la provincia de Lupín
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Juicio a Christian Federico Von Wernich

Continúa en La Plata el juicio al cura represor Von Wernich, que está
acusado por su participación en 7 homicidios, 31 torturas y 42
privaciones ilegales de la libertad, delitos cometidos en seis campos
de concentración del denominado «Circuito Camps»: Arana, la
Brigada de Investigaciones y la Comisaría 5º, todos del partido de La
Plata, así como «Puesto Vasco» (en Bernal), el «Pozo de Quilmes» y
el COT 1 de Martínez.

Los testigos que declararon hasta ahora han
confirmado el desempeño de Von Wernich en
la represión, que éste los visitaba e intentaba
sacarles información, que tenía relación con las
familias de los detenidos-desaparecidos y que
no le era ajena la situación de que se vivía: que
existía la tortura, las vejaciones, los asesinatos.

Los testimonios también confirmaron al-
gunos de los nombres de los represores que
formaban parte de los centros clandestinos
de detención mencionados, como Norberto
Cozzani, Darío Rojas, Tobiano Fernández
y Rousse, entre otros.

En la declaración de Silvia Banjul,
Isidoro Graiver y Lidia Brodsky de Graiver,
todos pertenecientes al grupo económico
Graiver, y que compartieron el cautiverio
con Jacobo Timerman, quedó claro el ensa-
ñamiento especial con ellos por ser judíos.

Osvaldo Papaleo, que también declaró
por el caso Timerman, dijo además que:
“Von Wernich siempre dio muestras de co-
nocer bien lo que habíamos declarado an-
tes bajo torturas”. “Era evidente que el cura
era un interrogador, un agente de inteligen-
cia que tenía un rol específico y que forma-
ba parte de lo que yo llamo ‘cuerpo cole-
giado de la tortura’, en el que cada uno de
los represores cumplía su rol”.

Otro elemento de importancia en la de-
claración de Papaleo, es la acusación direc-

ta a la Revista Somos y a la Editorial
Atlántida de la familia Vigil como colabo-
radores de la dictadura militar. El testigo
manifestó haber leído declaraciones de su
hermana Lidia Papaleo en la revista Somos,
al momento de estar ella secuestrada (abril
de 1977). El hecho provocó que Osvaldo
Papaleo enviara un telegrama a la Editorial
Atlántida solicitando que se rectifique, y esa
misma noche fue detenido por el Ejército y
llevado a Puesto Vasco. Sobre el hecho,
Papaleo manifestó que Darío Rojas (uno de
los responsables de las torturas en Puesto
Vasco) le dijo “tu problema empezó cuando
mandaste este telegrama”, el mismo que él
había enviado a la editorial Atlántida y que
en ese momento el represor tenía en su
mano.

Un testimonio importante fue el de
Rodolfo Iacarino, empresario del campo de
Santiago del Estero, al que detuvieron con
toda su familia con el objetivo de despojar-
los de todos los bienes, que hasta hoy no
han recuperado. Iacarino contó que una vez
trasladado a la sede Avellaneda de la Briga-
da de Lanús de la Policía Bonaerense, y
como parte de las operaciones cotidianas de
las fuerzas represivas, lo obligaron a firmar
unos papeles donde entregaban varias de sus
propiedades, las que hasta el día de hoy no
recuperaron. “Todo fue una maniobra para

desapoderarnos
de los bienes”,
c o n f i r m ó
Iacarino, quien
además mencio-
nó que en la Bri-
gada con sede en
Avellaneda estu-
vo durante esos
días de 1976 el
Juez Federal
Leopoldo Russo
y su secretaria, la Doctora Aparicio.

El Vaticano sabía

Como si todo esto fuera poco, el perio-
dista español Vicente Romero, reveló que
en 1983 le realizó una entrevista al General
Ramón Camps quien le mostró un informe
con cifras y datos muy precisos sobre cadá-
veres encontrados, muertes producidas en
enfrentamiento, eliminación de detenidos y
enterramientos de NN. Informe que según
el propio Camps, fue entregado al Vaticano
por el nuncio apostólico en nuestro país.

Según dijo Romero, Camps hablaba de
Von Wernich como “estrecho colaborador
y amigo suyo, como su apoyo moral, quien
era fundamental para poder tener la ‘con-
ciencia tranquila’”. Y justificaba todas las
atrocidades cometidas por la Dictadura, con
el argumento de la salvación de los princi-
pios “occidentales y cristianos”. Otro tema
sobre el que hablaron con Camps fue sobre
la colaboración de civiles y de los aportes
económicos a los intereses de la Junta Mili-
tar: “La justicia argentina aún no ha entra-
do en averiguaciones de empresas o entida-
des civiles y económicas en sociedad con

La Corte anuló el indulto a Riveros…

Sigamos la lucha por la nulidad de los indultos a todos los genocidas

Escribe: Marcelo Parrilli
Presidente del CADHU

Hace pocos días la Corte Suprema de-
claró la inconstitucionalidad del decreto
de indulto 1002/89 dictado por Carlos
Menem el 6 de octubre de 1989. Lo hizo
en una causa seguida contra Santiago
Omar Riveros, ex Jefe del Comando de
Institutos Militares, con asiento en Cam-
po de Mayo, responsable de gravísimas
violaciones a los derechos humanos y uno
de los “abanderados” de la nefasta “doc-
trina de la seguridad nacional”.

El fallo fue de cuatro votos por la anu-
lación, dos en contra y una abstención. La
ajustada votación responde a que, en rea-
lidad, ya en el año 1990 la Corte Supre-
ma, con otra composición mayoritaria,
había declarado la constitucionalidad del
indulto dictado a favor de Riveros.

Este fallo no significa que el decreto
1002/89 sea nulo en su totalidad. Es nulo
solamente respecto de Riveros. Para to-
dos los demás indultados por ese decreto,
entre ellos, además de Videla y Massera,
Juan Bautista Sasiaiñ, José Montes, Jorge
Carlos Olivera Rovere, Albano Eduardo
Harguindeguy, Cristino Nicolaides,
Luciano Adolfo Jáuregui y Luciano Ben-

jamín Menéndez, el decreto sigue vigente y
tendrá que ser derogado en todos y cada uno
de los juicios en trámite.

En realidad, producto de la lucha y mo-
vilización de los organismos de derechos
humanos, los familiares de las víctimas y
las víctimas directas, en muchos casos, del
sistema de terrorismo de Estado, acompa-
ñados por las organizaciones políticas de-
mocráticas, entre ellas el MST y otras or-
ganizaciones de izquierda, los indultos vie-
nen siendo declarados inconstitucionales
desde hace ya bastante tiempo por los jue-
ces federales a cargo del juzgamiento de los
genocidas.

No puede haber ninguna duda en cuanto
a que fueron y son esas multitudinarias
movilizaciones contra la impunidad y por
el juicio y castigo de todos los genocidas
las que han llevado a la declaración judicial
de la nulidad de los indultos. Y digo esto
porque el gobierno actual de Néstor Kirchner
se negó y se niega, sistemáticamente, a anu-
lar los indultos menemistas cosa que podría
haber hecho tanto en el ámbito del Poder
Ejecutivo como en el del Congreso de la
Nación.

La realidad nos da pruebas concretas de
esta negativa del kirchnerismo.

En efecto, el 6 de agosto de 2003, a poco
de haber asumido la presidencia Kirchner,
presentamos un pedido directo al presiden-
te de la Nación a fin de que derogara los
indultos de Menem. La base del razonamien-
to es simple: Si los indultos fueron estable-

cidos por decretos del Poder Ejecutivo Na-
cional también podían ser anulados por esa
vía mediante decretos en el sentido contra-
rio. Es más, estos decretos anulatorios  sin
duda estarían mucho más ajustados a la ju-
risprudencia y doctrina nacional e interna-
cional sobre la materia y serían absoluta-
mente inobjetables.

Después de muchos meses la presiden-
cia de la Nación nos respondió, sin dar
fundamentación alguna a su negativa, que
no era posible, que la nulidad o derogación
tenía que ser hecha por el Congreso de la
Nación.

Sin embargo, el kirchnerismo tampoco
llevó adelante la nulidad de los decretos de
impunidad de Menem en el Congreso. Todo
lo contrario, se encargó, objetivamente, de
defenderlos.

Esto quedó claro cuando Patricia
Walsh presentó su proyecto de nulidad
de las leyes de punto final y obediencia
debida de Alfonsín y de los indultos a
los genocidas de Menem. El kirchnerismo
se opuso frontalmente a anular los in-
dultos. El eje de su defensa de esos de-
cretos era que “habían sido dictados por
un gobierno del PJ”. De esa manera, por
la oposición de los diputados kirchne-
ristas y otros del PJ, la ley de nulidad
que dictó el Congreso tomó del proyecto
de Patricia solamente la nulidad del pun-
to final y la obediencia debida dejando
de lado, para más adelante, según dije-
ron, la nulidad de los indultos.

Patricia antes de la finalización de su
mandato y otros legisladores de otros par-
tidos continuando el proyecto inicial de
ella siguieron presentando este pedido de
nulidad pero el kirchnerismo se negó siem-
pre, sistemáticamente, a tratarlo, ni siquie-
ra dieron quórum para el tratamiento de
los proyectos de anulación.

La lucha por la nulidad de estos in-
dultos es fundamental, tengamos en cuen-
ta que estos indultos cubren a los máxi-
mos responsables del sistema de terroris-
mo de Estado y del genocidio. Así como
Alfonsín dictó las leyes de punto final y
obediencia debida para los cuadros me-
dios e inferiores de las FF.AA., policiales,
penitenciarias y de seguridad responsa-
bles del genocidio, Menem dictó estos
decretos para las cúpulas, tratando de
completar así la política de impunidad de
Alfonsín.

Lo importante, como decíamos antes,
es que esta lucha no solamente está en cur-
so, incluso contra la propia política
declamatoria y demagógica del gobierno
de Kirchner, sino que está resultando vic-
toriosa porque día a día son más las decla-
raciones de nulidad de los indultos que tie-
nen que hacer los jueces empujados por
esa movilización. Hay que continuar en-
tonces esa movilización para imponer esa
nulidad más allá de las maniobras de
Kirchner y su gobierno y seguir avanzan-
do así con nuestra bandera de juicio y cas-
tigo a los genocidas.

los militares, como así también el rol de las
grandes empresas ya constituidas en el país,
como la Ford, la Mercedes Benz, etc., em-
presas que hoy se lavan la cara organizan-
do organismos de derechos humanos pero
que en otra época colaboraron con la Dic-
tadura”.

Condena a todos los represores

Desde el CADHU y como integrantes de
Justicia Ya! La Plata vemos la necesidad de
aclarar que si bien todo lo que se avanza
con este juicio es muy importante, siguen
sin ser los juicios que queremos. Exigimos
que se juzgue y condene por Centro de De-
tención o por Circuito Represivo a todos
los represores que lo integraron, y no a cada
represor individualmente y haciendo una
sumatoria de casos, sino en el contexto de
un genocidio, lo que permitiría acelerar los
tiempos, evitar que las víctimas pasen una
y otra vez a relatar las mismas y terribles
experiencias y, fundamentalmente, conse-
guir el castigo a todos los genocidas por
todos los compañeros desparecidos.

Juan Bonatto Seoane.
CADHU La Plata, integrantes de Justicia Ya!

El cura en el banquillo
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26 de agosto: un carnaval de listas, una sola opción

En Tucumán, votá Izquierda Unida

Escribe: Clarisa «Lita» Alberstein,
docente, candidata a gobernadora
y legisladora por Capital

En nuestra provincia ya comenzó el tiempo de descuento y
Alperovich se desespera para conseguir su reelección. Desde
Izquierda Unida presentamos nuestra lista para enfrentar su lógica
corrupta, de hambre, desocupación e inseguridad. La nuestra es
una propuesta de verdadero cambio, un proyecto unitario,
democrático abierto a los luchadores independientes.

A pesar de que hay plata por la recauda-
ción record de impuestos, y enormes cose-
chas de azúcar y limón, Alperovich no ha
resuelto ninguno de los problemas que tie-
ne Tucumán.

Desde hace mucho, el Jardín de la Re-
pública se convirtió en una provincia  do-
minada por un proyecto autoritario,
mafioso, bolsonero, de perpetuidad en el
poder, que ha reprimido a los jubilados por

pedir el 82% móvil, mientras los ministros
ganan $9.000.

Como en todo el país, la inflación devora
el salario. La mitad de los trabajadores traba-
ja en negro y por $600, la luz aumenta, los
hospitales están desbordados y las escuelas
destruidas. Las inundaciones han dejado a
miles de tucumanos sin vivienda y el jueves
26/07, el gobierno reprimió a los trabajadores
que ocuparon tierras para construir sus vivien-
das cansados de esperar respuestas de un go-
bierno que no quiere escuchar sus reclamos.
Al cierre de esta edición y luego de una mo-
vilización los vecinos del barrio San Agustín
y el Teresa Vive habían logrado arrancarle al
gobierno el compromiso de reubicarlos otor-
gándoles viviendas. Durante la jornada estu-
vieron presentes la CCC y COBA

Para imponer esta política al servicio de
un puñado de empresas multinacionales,
Alperovich, tuvo que reformar la Constitu-
ción que le permitió lograr la reelección,
tener una justicia adicta, y el control totali-
tario de todos los poderes del Estado.  Es
un modelo de miseria y corrupción el que
le ha permitido ganar las elecciones. Las
mafias, la impunidad e inseguridad, reinan
en Tucumán. Paulina Lebbos, Betty
Argañaraz, Jimy Masmud son algunas de
las miles de víctimas.

Pero, Tucumán, es un reflejo de la polí-
tica que se aplica en todo el país y contra la
que se votó en Misiones, Buenos Aires y
Tierra del Fuego. Las protestas sociales de
los docentes, municipales, estatales, jubila-
dos son otra expresión de la bronca.

Cristina Kirchner es candidata para cam-
biar la imagen de un gobierno golpeado para
que nada cambie. Pero tampoco cambiará
Tucumán con Alperovich y Bety.

En las elecciones del 26 de agosto habrá
un festival de listas en el cuarto oscuro. El
acople parecido a los sublemas ya logró un

nuevo escándalo porque el gobernador in-
ventó 42 partidos para que se acoplen a su
candidatura y las peleas entre ellos por una
banca son noticia diariamente.

Obviamente, también se presentarán los
viejos políticos de siempre. Bussi, los radica-
les divididos en varias listas, Cirnigliaro, Jerez,
Sangenis, ahora se dicen opositores pero ya
aplicaron la misma política que hoy critican.

Sólo queda la posibilidad de la izquier-
da. Es hora de cambiar votando un nuevo
proyecto político, unitario, para tener le-
gisladores y concejales de izquierda.

Otros Candidatos

Miguel Sosa
Intendente Banda Río Salí.

Ex dirigente sindical del plástico
y estatal. Dirigente vecinal BRS.

Marta Navarro
Legisladora de Capital.

Enfermera, luchadora de la
oposición de la sanidad.

Cristian Luna
Intendente de Alderete y 1º concejal.

Joven luchador y dirigente del Movimiento Sin Trabajo, Teresa Vive

Para enfrentar
a los viejos polí-
ticos y su modelo
de provincia ex-
cluyente y poner
en pie un nuevo
proyecto político,
el jueves 19 se
lanzó la propues-
ta electoral del
MST-Nueva Iz-
quierda, para las
elecciones pro-

vinciales del 2 de septiembre.
Las fórmulas de gobierno para la provin-

cia con Raúl Gómez como candidato a Go-
bernador y Eduardo Dellafiore como vice y
para  la ciudad Capital con Marilyn Alaniz y
Juan Sarmiento, así como las listas de legis-
ladores presentadas en 21 departamentos, lle-
van trabajadores, profesionales y jóvenes –
muchos de ellos independientes, que apues-
tan construir una Córdoba distinta.

En medio de promesas de todos los ta-
maños, promesas hechas por quienes hoy
gobiernan y no las llevan a cabo, se entró
de lleno en la batalla electoral cordo-
besa.

Schiaretti, Juez, Negri, todos eligie-
ron entre los mismos sectores para con-
formar las listas, empresarios millona-
rios y dirigentes sindicales vendidos.

Es difícil, incluso los propios analistas
políticos lo sostienen, encontrar alguna
diferencia sustancial entre ellos. Solo se
están peleando por llevarse la mejor par-
te en los permanentes negocios que ha-
rán todos juntos desde el poder.

Para encontrar soluciones hace falta un
cambio de fondo. Ninguno de ellos será
quien lo haga.

Para hacer una Córdoba distinta,
una Izquierda distinta

Desde el agua, hasta el transporte, todo
es visto por los viejos políticos como un
negocio.

Así han dejado a la ciudad y la provin-
cia sin las cuestiones esenciales.

Es necesario cambiar de raíz, hacer una
Córdoba distinta.

Una Córdoba con Trabajo en Blanco y
Salarios Dignos; con un Plan Integral de Sa-
lud y Educación; que recupere y reorganice
el transporte y la recolección de basura; una
provincia donde paguen más los millonarios
y se ayude a los que menos tienen; donde se
respeten los derechos humanos y los jubila-
dos cobren el 82% móvil de verdad.

Para eso hace falta poner en pie una nueva
propuesta política.

Que sea de izquierda y pelee por cam-
bios de fondo. Pero que sea abierta y pueda

La Nueva Izquierda hace pie en Villa María

En el marco de una elección en la que pri-
mó la polarización entre los tres grandes par-
tidos tradicionales, quienes cosecharon el 90
% del total de los votos, el proyecto joven y
en crecimiento del MST por una Nueva Iz-
quierda obtuvo el 3,1 %.

Una vez frustrada su intención para la candi-
datura a gobernador por la provincia, Accastello
(PJ-Unión por Córdoba) decidió refugiarse en el
feudo que lo vio nacer. No le bastaron los millo-
nes invertidos en su fallida campaña provincial,
para malversar fondos y gastar otros tantos millo-
nes en publicidad y clientelismo inéditos para la
ciudad. Sumido en una crisis interna que le costó
la ruptura de su aliado, Raúl Costas (PJ-Demo-
cracia Cristiana) y el repudió de la mayor parte de
la población por su gestión privatista y mafiosa,
salvó la “ropa” y el “sillón” con el 34%,  porcen-
taje ostensiblemente menor al de sus anteriores
elecciones.

El masivo repudio al Accastellismo se dis-
persó entre los dos grandes contrincantes pa-
tronales. Costas su viejo aliado, quien se
mostró como “la renovación del modelo” y
“ganador en la previa” alcanzó el  29,3% de
los votos. Pero, sin dudas, el gran derrotado –

Escribe: Néstor Gea,
Delegado Docente y Candidato a
Intendente

por segunda vez y posiblemente última- fue
el candidato del Frente Cívico y Social, “Ba-
chicha” Sanchez y con él Juez. La alianza de
centroizquierda que conglomeró a la UCR,
Juecismo, Ari, Barrios de Pie, PC, Recrear y
MID perdió terreno hasta desbarrancarse: de
proclamarse como “la alternativa” y saborear
el sillón municipal a un triste tercer lugar con
el 25,7% de los sufragios.

Así calificaron los medios locales la confor-
mación de la lista del MST por una Nueva Iz-
quierda. No era para menos, pues ella congregó
a varios docentes, además de trabajadores esta-
tales, estudiantes universitarios, luchadores so-
ciales y de comunidades quechuas. Centrado
en una campaña extensa y a “pulmón” en la
difusión de medidas programáticas para atacar
las innumerables problemáticas  políticas, so-
ciales culturales y económicas que recaen sobre
el pueblo villamariense, fue ganando la simpa-
tía y adhesión entre amplios sectores los traba-
jadores, quienes a pesar de las presiones, aprie-
tes y el monstruoso aparato deplegado, sostu-
vieron hasta último momento el proyecto. Aho-
ra desafío se traslada a la limítrofe ciudad de
Villa Nueva, donde la Nueva Izquierda encabe-
zada por el delegado docente Manuel Argüello
se planta como única alternativa al bipartidismo
el próximo 2 de septiembre.

albergar a todos los que, decepcionados con
Juez y con los demás políticos del sistema
buscan donde organizarse.

No hay lugar para proyectos cerrados
que no duran y solo nos dispersan más.

Hay que animarse y hacer algo distinto.
Con Raúl Gómez y Eduardo Dellafiore

en la provincia, con Marilyn Alaniz y Juan
Sarmiento en Córdoba Capital, salimos a
poner en pie una alternativa nueva, una iz-
quierda distinta.

La elección es el comienzo, lo invita-
mos a sumarse.

Martín Torres

Raúl Gómez Gobernador – Marilyn Alaniz Intendente

El MST – Nueva Izquierda se lanzó en Córdoba

Marilyn Alaniz, Vilma Ripoll, Patricia Walsh y Juan Sarmiento
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El 28 de Julio en el Salón Libertador del Hotel Bauen
recuperado por sus trabajadores, se realizó con
éxito un plenario del espacio por una Nueva
Izquierda. Más de 500 compañeros debatieron la
necesidad de darle continuidad al espacio, al tiempo

El pasado jueves 12 de julio se realizó
en el Hotel Bauen la primera reunión. Asis-
tió a la misma un amplio espectro de per-
sonalidades pertenecientes a los ámbitos
político, gremial y social,  para constituir
este “Foro de Debate por la Segunda Inde-
pendencia.”

Como los señala su primera convoca-
toria: “El FORO servirá para buscar los
puntos de coincidencia, para explorar y
debatir con organizaciones, personalida-
des, grupos y espacios dispuestos a termi-
nar con la impunidad y la corrupción,
terminar con la violación a los derechos
humanos políticos, sociales y económi-
cos, pasados y presentes, terminar con la
violencia y la intolerancia que produce
inequidad, terminar con la degradación
social y ambiental en definitiva a termi-
nar con varias décadas de decadencia e
impulsar la lucha por la Segunda Inde-
pendencia Nacional.”

 Justamente este debate sigue muy vi-
gente ya que “no hemos podido romper
con las estructuras político-económica y
sociales que modelaron a nuestro país, al
servicio del poder económico
transnacional y sus aliados internos…”
en un momento que “a pesar de la recupe-
ración económica y la bonanza de precios
internacionales, se ha cristalizado un mo-
delo de dependencia, extranjerización y
concentración de la riqueza…”

Participaron de este primer encuentro
entre otros: Mario Cafiero diputado na-
cional (m.c.), Eduardo Macaluse (diputa-
do del ARI), Margarita Stolbizer (diputa-
da de la UCR), Juan Carlos Godoy (dipu-
tado de la Concertación Entrerriana), la
periodista Norma Morandini (actual di-
putada nacional) y  Ruben Gerli (Secreta-
rio de Rubén Giustiniani senador del PS).
Participaron también Antonio Sofia y
Helena Hanono por el PCR y por nuestra
corriente estuvieron presentes Pablo Vas-
co y Alejandro Bodart por la dirección del
MST y Gustavo Giménez coordinador del
Teresa Vive.

Hicieron llegar su adhesión a la re-
unión nuestras compañeras Vilma Ripoll
y Patricia Walsh, Fernando “Pino” Sola-
nas, Carlos “Perro” Santillán y Roberto
Pianelli, quienes por distintas circunstan-
cias no pudieron asistir.

En la reunión se acordó impulsar un
ciclo de debates con paneles integrados
por personalidades, dirigentes de organi-
zaciones políticas, gremiales y sociales,
especialistas, sobre temas candentes tales
como la Crisis de la Salud y la Educación
públicas; el Modelo económico y Deuda
Externa; la Crisis energética y nacionali-
zación del petróleo y el gas; Distribución
del ingreso, salarios, desocupación, tra-
bajo en negro e inflación; Leyes laborales
y modelo sindical; Derechos Humanos y
libertades democráticas; Situación inter-
nacional y latinoamericana, entre otros te-
mas mencionados.

En este sentido Mario Cafiero propu-
so comenzar con un foro, sobre fines del
mes de agosto, para abordar el tema de la
crisis de la democracia representativa, las
nuevas formas de democracia y participa-
ción popular, lo que se acordó, quedando
a concretar la fecha en una próxima re-
unión.

Desde el MST somos impulsores de
este Foro de Debate, ya que como lo seña-
lamos en la reunión, la crisis abierta por
las jornadas del 19 y 20 de Diciembre del
2001 continua vigente y el creciente de-
terioro del gobierno de Kirchner, plantea
la necesidad de discutir de cara a los lu-
chadores y aquellos que buscan una alter-
nativa política, cuales son los puntos fun-
damentales de un programa capaz de en-
frentar la profunda decadencia que enfren-
ta nuestro país y dar respuesta a los recla-
mos de los trabajadores y el pueblo.

Francisco Santana

“El MST de
Salta, me eligió
como candidato a
gobernador sien-
do yo un indepen-
diente. Agradezco
esta valoración
que han hecho
desde esta apertu-

ra que se llama Nueva Izquierda. Todo
está en movimiento y el Movimiento So-
cialista de los Trabajadores se va a poner
en movimiento en la Argentina y, quizá
también, en  Salta.

Yo vengo de las luchas del agua y de
las docentes.

Allí, el tema del agua es muy grave
porque se trata de una omniprivatización
de la provincia que ha privatizado hasta
la democracia. El contrato de concesión
del agua es inconstitucional. Creo que, en

Nos reunimos en este Plenario Nacional
para discutir los problemas nacionales y la
necesidad de construir un nuevo espacio de
izquierda amplio capaz de intervenir políti-
camente de conjunto, aun en la diversidad
de nuestros orígenes políticos y sociales, con
una orientación de transformación profun-
da de nuestra sociedad en una perspectiva
anticapitalista y socialista.

Declaramos: Que a casi cinco años de
crecimiento de la economía se mantiene la
pobreza y crece
exponencialmente la ri-
queza. Con una enorme
desigualdad social y con-
tinuidad de los  proble-
mas de empleo
(precarización, trabajo
en negro, desocupación
estructural) salario, vi-
vienda, educación, salud
y saneamiento ambiental,
mientras que las políti-
cas distributivas, de in-
clusión y de justicia so-
cial, son sólo
declarativas.

Que se continúan
dilapidando recursos con
el pago de la deuda ex-
terna y los escándalos de corrupción. Se
acentúa el saqueo de nuestros recursos na-
turales, particularmente en la minería y los

hidrocarburos, en medio de una crisis ener-
gética de proporciones, se mantienen las pre-
bendas a las multinacionales, se desmontan
bosques sin ningún resguardo ambiental. Y
se mantiene la política de privatizaciones a
pesar que muchos servicios están colapsados.
Y la política de acumulación de
multimillonarias reservas en el Banco Cen-
tral, que en vez de volcarse a las necesidades
populares se esterilizan en circuitos especu-
lativos, configura una verdadera malversación
de los ahorros nacionales, un mayúsculo es-

cándalo de corrupción,  donde la bolsa y fajos
de billetes escondidos por la ex ministra de
Economía son sólo un botón de muestra.

Que mientras se pregona una política
de derechos humanos hacia el pasado, se
judicializa la protesta social, se envía la
gendarmería a los conflictos y se sanciona
la llamada Ley Antiterrorista.

Que se impulsa una política cultural que
es una verdadera colonización ideológica,
transformando la cultura en una mercan-
cía.

Que las causas de este fracaso hay que
buscarlas en que se han mantenido intac-
tas las estructuras y mecanismos de domi-
nación económica y saqueo, modelo dise-
ñado y armado para que el flujo de los
recursos y riquezas sea de adentro para
afuera y de abajo para arriba.

Que por todo ello hace más evidente
para amplios sectores de nuestro pueblo el
doble discurso del gobierno. Quienes
confiaban en Kirchner están viendo que
no es ‘el gobierno de los derechos huma-
nos’, ni la ‘nueva política’ ni el defensor
de la independencia nacional.

Que aunque en su reciente lanzamien-
to electoral la candidata del oficialismo lla-
mó a continuar con el “modelo de acumu-
lación y de inclusión social”, en verdad
está convocando a un “acuerdo nacional”
para garantizar a futuro un proyecto de
país sustentado en las profundas desigual-
dades sociales existentes y la sumisión a la
política imperialista. Por más que anun-
cien que con Cristina Kirchner habrá “un
cambio”, su reciente viaje a España con-

firma que seguirán
priorizando los intereses de
las multinacionales, entre
ellos su reclamo de aumento
de tarifas, y no los del pue-
blo argentino.

Que a su vez, la llamada
oposición articula sus candi-
datos sobre los viejos parti-
dos del sistema. Así ocurre
con Lavagna, López Murphy
y hasta algunos dinosaurios
del viejo PJ como el
mismísimo Menem. Tampo-
co Carrió y su Coalición Cí-
vica logran un entusiasmo
popular. De un modo u otro,
todos ellos son parte de la
vieja política y coinciden con

el gobierno en los ejes esenciales del in-
justo modelo económico-social vigente.

Que ante este panorama, y para enfren-

Plenario del

Declaración del Plenario Nacional

Carlos Pagano, candidato a gobernador de Salta por el MST Nueva Izquierda

Salta, hay una dictadura, un régimen de facto,
de las aguas de la provincia aunque la Cons-
titución prohíbe la concesión, a personas pri-
vadas, del agua para consumo y uso de la po-
blación. Esta lucha tiene una raigambre de-
mocrática profunda. Digo esto, tomando las
palabras de una investigadora y física hindú,
Bandana Shiva, que dice ‘sin democracia del
agua, no hay vida democrática’. En este sen-
tido, hay que expresarse, también, contra los
intentos de una empresa paraguaya para ex-
portar agua del acuífero guaraní. Ahí comien-
za la cuestión, el mejor lugar del agua es don-
de está naturalmente. Es la única forma de
mantener este recurso que está por agotarse
debido a la agricultura industrial y la indus-
tria descontrolada del consumismo que tanto
pondera Cristina Kirchner en España. Ella
ponderó el consumismo absoluto de los espa-
ñoles, un país extraordinariamente
desertificarte y consumista.

Relacionado con esto, se encuentra
el otro punto del que quiero hablar y
que es la problemática de la
interculturalidad y los derechos indí-
genas. Se debe incluir en el plano cul-
tural y educacional la vieja discusión
de la interculturalidad. Los pueblos ori-
ginarios deben tener un lugar de esta-
tuto paritario con nuestra cultura eco-
nómica que es la occidental.  Hasta aho-
ra, el derecho y todo el Estado argenti-
no se ha basado en la violencia y la
martirización de estos pueblos que han
logrado que esta tierra sea habitable.

El lema nuestro en Salta es “el agua
de Salta al pueblo de Salta” y los pue-
blos aborígenes desde su cultura
milenaria podrán enseñarnos un nuevo
modo de convivir con nuestro medio
ambiente para que también puedan ha-
cerlo nuestros hijos y nietos.”

que se debatieron las precandidaturas  con las que se saldrá a buscar una
mayor unidad de la izquierda y sectores populares (ver páginas 10 y11). Al
final, se votaron resoluciones y pautas programáticas del espacio por una
Nueva Izquierda y  un llamamiento para lograr una fuerza más amplia para dar
la batalla electoral en Octubre.
Fue el primer plenario del espacio por una Nueva Izquierda. En él se contó
con la presencia de algunas delegaciones del interior del país. Entre ellos se
pueden destacar la del abogado Dino Zaffrani, candidato a gobernador de
Santa Cruz, la del profesor Carlos Pagano candidato a Gobernador de Salta,
Beto Olivares de la agrupación MAIZ de Santa Fe, Juan Sarmiento abogado y
candidato a Vice Intendente de Córdoba Capital. Participaron además
delegados y dirigentes obreros de varios gremios, luchadores sociales,
intelectuales, personalidades independientes entre muchos otros compañeros.
A continuación reproducimos la resolución votada por el plenario, mientras que
los puntos programáticos aprobados pueden verse en la sitio web
www.mst.org.ar.

Foro de Debate por la
Segunda Independencia
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Lo que pasó
en Santa Cruz
fue parecido al
Argentinazo, al

Cordobazo. Fue un conflicto que se ini-
ció protagonizado por los docentes, que
tienen un ingreso equivalente a los obre-
ros de IKA-Renault en la época del
Cordobazo. Buenos ingresos permiten
tener la panza llena y pensar. Logramos
un conflicto de una magnitud increíble.
Un conflicto laboral  que se transformó
en un gigantesco conflicto social. Los
padres no mandamos durante dos meses
a nuestros hijos a la escuela.

Otra cosa que aprendimos es el mara-
villoso aporte de las mujeres. Porque
cuando las compañeras se ponen en mo-

espacio por una Nueva Izquierda
tar a todos los representantes de la vieja po-
lítica, hace falta constituir una alternativa
amplia de izquierda dispuesta a impulsar
medidas de fondo para resolver los proble-
mas de los trabajadores y el pueblo; una al-
ternativa política en base a un programa por
cambios de fondo, para forjar un proyecto
de país diferente al que nos quieren impo-
ner y que llegue con su mensaje y acciones
al conjunto de los trabajadores y el pueblo.
Estamos ante una oportunidad y un desafío
que debemos encarar con inteligencia y ur-
gencia, para impulsar las luchas obreras y
populares en curso, y también para presen-
tar una opción para las elecciones de octu-
bre.

 La necesidad de poner en pie una
Nueva Izquierda

 Consideramos: Que frente a esta situa-
ción, la izquierda y los sectores populares
tenemos el desafío de superar la actual dis-
persión y ofrecerle al pueblo trabajador una
alternativa de unidad, que sea amplia y
participativa, abierta a los movimientos so-
ciales y los luchadores independientes que
descreen del gobierno y los partidos tradi-
cionales y que recoja el espíritu de las jor-
nadas del 19 y 20 de diciembre del 2001.
Una Nueva Izquierda delimitada tanto de las
políticas y prácticas sectarias como del opor-
tunismo que busca reeditar proyectos falsa-
mente progresistas que ya defraudaron al
pueblo; una Nueva Izquierda que respete la
diversidad, aliente los debates e intercam-
bio de posiciones y se esfuerce en dar pasos
de unidad, para fortalecer la acción en las
luchas, los procesos políticos y la batalla
electoral que se viene.

Que el MST y los sectores abajo firman-
tes venimos compartiendo un camino que
está en sus inicios para construir un nuevo
proyecto político, basado en una nueva cul-
tura de izquierda, amplia, democrática, no
dogmática y abierta a la participación del
arco independiente; a las personalidades, los
luchadores y los miles de militantes inde-
pendientes de izquierda que hoy están fuera
de los partidos pero siguen trabajando en
actividades políticas, sindicales, sociales o
de derechos humanos, que son quienes más
reclaman la unidad y un proyecto de izquier-
da como el que promovemos, que se cons-
truya interviniendo en los procesos políti-

cos y sociales y crezca
como una verdadera alter-
nativa de poder.

Que encaramos la
construcción de este espa-
cio en el camino de lo-
grar una alternativa revo-
lucionaria de izquierda
con influencia de masas,
a n t i i m p e r i a l i s t a ,
anticapitalista y que luche
por una sociedad socialis-
ta. Que se construya en el
seno de los procesos so-
ciales, con iniciativas po-
líticas que vayan más allá
de la participación en las
coyunturas electorales.

Que el cuarto lugar lo-
grado por el MST-Nueva
Izquierda en los recientes
comicios porteños y la
elección de Patricia Walsh como diputada de
la Ciudad han sido un paso adelante en el
camino que emprendimos desde este espa-
cio, articulado entre los compañeros que in-
tegraron las listas e impulsaron la campaña.
También lo es el trabajo en común que veni-
mos realizando a través de iniciativas entre
Patricia Walsh, Marcelo Parrilli, Héctor
Bidonde, la Corriente Praxis, Movimiento
por un Pueblo Libre, Orientación Socialista,
UTL - Círculos Socialistas Independientes,
UTD y otros compañeros representativos del
movimiento político y social. A lo largo del
país, a caballo de las luchas y la participa-
ción electoral, esto nos está permitiendo con-
fluir con dirigentes y personalidades como
Dino Zaffrani y docentes de ADOSAC en
Santa Cruz, compañeros de Córdoba,
Tucumán, Salta y otros lugares.

Proponemos: que para seguir desarro-
llando este proyecto resolvamos constituir
una Coordinadora Nacional, impulsar ini-
ciativas similares en las provincias y distin-
tas regiones, y realizar plenarios periódicos
de intercambio y síntesis colectiva.

Llamamos a ampliar la unidad
para presentar un a fuerte
alternativa electoral

 Consideramos: que a la vez que segui-
mos desarrollando nuestro espacio, vemos
necesario avanzar en una alternativa lo más

“El poder se quiebra cuando el pueblo se moviliza”

vimiento no hay quien las pare. La iniciati-
va y la creatividad no parecen tener límites.
También aprendimos los errores que se co-
meten desde los viejos vicios de la izquier-
da. La experiencia del PO fue nefasta, por-
que subestiman al pueblo, y cuando se lo-
gran acuerdos publican en su periódico par-
tidario que son unos traidores los que lo-
graron el acuerdo. Fue la gente la que con-
dujo el proceso, y tuvo la particularidad de
que por el avance pudiéramos entrar a la
casa de gobierno, cosa que no pasó en el
2001 por falta de conducción.

Como no pudimos tomar la casa de go-
bierno, tomamos la calle. Y en dos meses
de estar a cielo abierto y todo se conoce, el
poder popular se trasladó y se organizó afue-
ra. Sitiamos la casa de gobierno. Esta lucha
fue tomando picos cada vez más altos. En

los hechos hubo doble poder. Porque se eje-
cutaron tareas legales y clandestinas, y para
eso había una conducción que decidía en
minutos. Se manejaba el abastecimiento,
comida para miles de personas. Había ta-
reas de prensa, empezamos con una radio
popular y terminamos con cinco.

Incluso desde el punto de vista de los
afectos se puso todo pata para arriba.

Se produjo la iniciativa de avanzar ha-
cia casa de gobierno con topadoras cuando
se fueron incorporando los gremios más
obreros, como los municipales. Ese día se
produce la salvaje represión del 9 de mayo,
donde casi matan a dos compañeros. Esa
represión fue ordenada telefónicamente por
el presidente Kirchner. La bronca era tre-
menda, ese día movilizamos en repudio 18
mil personas.

Cuando Kirchner manda a la hermana a

testear el ambiente, se comió un escrache
espontáneo descomunal, imparable. Se
agolparon más de mil personas. Nunca
más se levantó de ese repudio, al punto
que no puede presentarse como candidata
a gobernadora de la provincia que es lo
que se preveía.

Algo que refleja el quiebre del poder
cuando el pueblo se moviliza es la ruptu-
ra del Frente para la Victoria. Vimos a
personeros del gobierno participar de la
carpa. Todo se resquebrajó con la movi-
lización.

Tenemos que aprender de estas expe-
riencias, porque se vendrán peleas a ni-
vel nacional. Comparto varias de las opi-
niones que se han dado acá. Y dos cosas
para mí importantes: partido de masas,
de multitudes; y una conducción revolu-
cionaria que tenga vocación de poder.

unitaria posible para las próximas eleccio-
nes. Haciendo los máximos esfuerzos para
unirnos con otros espacios con los cuales
podamos confluir en base a un programa
común que responda a las necesidades po-
pulares más importantes para dar batalla con
más fuerza contra los candidatos de la vieja
política: Cristina Kirchner y las falsas al-
ternativas de oposición.

Nuestras propuestas y precandidaturas
están en función de un amplio llamamiento
en esa perspectiva.

Por eso desde este espacio convocamos:
a Pino Solanas y a los sectores populares y
antiimperialistas con los que impulsamos la
defensa del patrimonio nacional, a Claudio
Lozano y su espacio Movimiento por Bue-
nos Aires, a Carlos Tinnirello y el grupo
REDES, a Soberanía Popular de Mario
Cafiero, a las personalidades y luchadores de
izquierda e independientes, a los luchadores
de Derechos Humanos, a toda la izquierda
partidaria, social y cultural del país a buscar
los caminos que permitan esa unidad. Los
llamamos a debatir y explorar al máximo las
posibilidades de lograr acuerdos políticos y
así avanzar juntos en un frente electoral.

 Precandidaturas al servicio de la
unidad

 Proponemos: por consenso entre to-
dos los sectores participantes de este Ple-

nario Nacional, precandidaturas al servi-
cio de instalar y fortalecer esta amplia con-
vocatoria a la unidad y formación de una
fuerte alternativa electoral. Proponemos
lanzar las precandidaturas a Presidente de
la Nación de Vilma Ripoll, y en Provincia
de Buenos Aires y Capital de los compa-
ñeros Vilma Ripoll, Marcelo Parrilli,
Héctor Bidonde y Agustín Vanella. Entre
otros compañeros.

Declaramos: que las precandidaturas de
este espacio por una Nueva Izquierda están
al servicio de la unidad y con el compromi-
so de poder ser rediscutidas en función de
la ampliación de los acuerdos con otros es-
pacios.

Nos comprometemos: todos los com-
pañeros y sectores de este espacio a desple-
gar el mayor esfuerzo para integrar a las
listas a la mayor cantidad posible de com-
pañeros representativos de los barrios, fá-
bricas, escuelas y hospitales, de la cultura,
la juventud y demás sectores populares, y a
proseguir los debates programáticos y de
desarrollo de la campaña y los acuerdos con
otros espacios. Asimismo a impulsar inicia-
tivas políticas y a realizar un Acto el sábado
18 de agosto en el Anfiteatro de Parque
Lezama.

Declaración, aprobada en el Hotel BAUEN
-recuperado por sus trabadores/as-

el 28 de julio de 2007.

Dijo Dino Zaffrani
Candidato a Gobernador
de Santa Cruz por el MST Nueva Izquierda
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El Plenario Nacional del espacio por una Nueva Izquierda resolvió
impulsar precandidaturas al servicio de instalar y fortalecer una
amplia convocatoria a la unidad y formación de una fuerte
alternativa electoral. Así fue informado en la conferencia de prensa
posterior.
Las precandidaturas de Vilma Ripoll a la presidencia, y a los
compañeros Marcelo Parrilli y Héctor Bidonde, para encabezar
nuestras listas en la Capital. Y el diputado Carlos Tinnirello del
grupo REDES como precandidato a gobernador por la Provincia de
Buenos Aires. Llamamos a otros espacios, con los cuales podamos
confluir en base a un programa común que responda a las
necesidades populares más importantes, a unirnos para pelear con
más fuerza contra los candidatos de la vieja política.  Seguimos
convocando a Pinto Solanas y a los sectores populares y
antiimperialistas con los que coincidimos en la defensa del
patrimonio nacional. A Claudio Lozano y su espacio y a
personalidades y luchadores de izquierda e independientes, a la
izquierda partidaria y social a buscar los caminos de la unidad.  A
todos ellos los llamamos a explorar al máximo las posibilidades de
lograr acuerdos políticos y así avanzar junta en un frente electoral.

Precandidaturas al
servicio de la unidad

La pelea electoral es la gran oportunidad
que tenemos para hacer conocer a todo el país
nuestra propuesta y programa.

Por eso estamos conversando con todas
las fuerzas, sectores sociales y personalida-
des que estén dispuestas a llevar un progra-
ma básico con unos puntos a acordar.

Hace unos días tuvimos las primeras re-
uniones con Pino Solanas. Nos parece que es
una personalidad importante por su trayecto-
ria, por su defensa de los recursos naciona-
les. Esperemos que podamos construir una
herramienta que vaya más allá de lo electo-
ral. También estamos dialogando con Claudio

En vísperas del lanzamiento de su
precandidatura a gobernador por la pro-
vincia de Buenos Aires por el MST-Nue-
va Izquierda, conversamos con el Diputa-
do Carlos Tinnirello proveniente del
zamorismo, constituyó el espacio Redes.
A continuación transcribimos algunos ex-
tractos de esa charla.

¿Cuál es el marco político que ves y del
cual partís para aceptar la
precandidatura a gobernador de la
provincia de Buenos Aires?

Sinceramente, aceptó la precandidatura
en un momento en el que salta a la luz que
durante el gobierno kirchnerista no sólo
no se han resuelto los problemas de la so-
ciedad en general sino que se han
agudizado. La crisis energética, la infla-
ción y la corrupción son ejemplos de esto
porque las cuestiones estructurales que
definieron la política de los ’90 se man-
tienen incólumes. Otro ejemplo es el pro-
blema de los recursos naturales, el petró-
leo, o el problema de la minería.  En el
país se siguen aplicando las directivas de
Estados Unidos y de las potencias. En este
sentido, creo que el intento de mostrar un
cambio con Cristina Kirchner refleja, ni

más ni menos, que la continuidad de esta po-
lítica. Ante el derrumbe de las expectativas
de Kirchner que tuvieron muchos sectores,
se plantea una nueva posibilidad en el terre-
no político donde debemos plasmar las lu-
chas que se vienen dando en todos los otros
espectros.

¿Cómo se decidieron integrar este espacio
en la pelea electoral que se avecina?

En esta situación la necesidad de cons-
truir una alternativa política que contemple
las necesidades del conjunto de la población
es cada vez más actual. Crememos que la
confluencia de la izquierda, las organizacio-
nes sociales y sindicales antiburocráticas se
hace cada vez más necesaria. A esa tarea nos
tenemos que abocar todos los que pretende-
mos cambios sustanciales de la sociedad.
Cambios que se vienen exigiendo desde el
2001 cuando en las calles resonaba “el que
se vayan todos”. En ese momento muchos
sectores creyeron que el autonomismo era
una opción para generar cambios pero hoy,
algunos de esos sectores, ven que es necesa-
rio ocupar los espacios y dar la pelea políti-
ca para que las banderas del 2001 sean una
realidad.

A lo ancho y a lo largo del país son mi-

Precandidato a gobernador
por Provincia de Buenos Aires

Creo que sería maravilloso si saliéramos
en estas elecciones, y en un planteo estratégi-
co, si el MST pudiera ser el primer partido
de izquierda en poner la cultura en un con-
texto más amplio, no en el contexto reducido
al espectáculo y entretenimiento. Pero tam-
poco en ese contexto intelectual, ese modelo
intelectual que por suerte ya está cambiando.

Creo que sería importante si tomamos
como punta de lanza a la cultura, y pregun-
tarnos qué cultura queremos, qué es la cultu-
ra popular para nosotros.

Me llevé varias experiencias en los cua-
tro años que estuve en la legislatura porte-
ña. Yo pertenecía a la comisión de cultura,
y siempre digo que algún día les voy a ha-
cer pasar vergüenza. Voy a publicar los

Después
de su lanza-
miento al
mejor estilo
Hollywood
en el Teatro
Argentino
de La Pla-

ta, Cristina Fernández de Kirchner salió a
hacer campaña electoral... por el extranjero.
España y México fueron los primeros desti-
nos de sus viajes. Creo que sus primeros dis-
cursos y reuniones ya nos dan varias pistas
de lo que significaría un futuro gobierno
suyo.

En su discurso en La Plata, como si vi-
viera en un táper a espaldas de los problemas
reales, Cristina no habló de la corrupción, la
inflación ni el desempleo. ¿De qué habló?
Por ejemplo del modelo económico que apli-
ca Kirchner, que según ella es “de acumula-
ción con inclusión social”. También dijo no
querer empresarios sensibles, sino inteligen-
tes. Y anunció una política que impulsará si
gana: el diálogo social entre esos empresa-
rios, el Estado y la dirigencia sindical.

En primer lugar, siempre y en todo país,
esos diálogos y pactos sociales están dirigi-
dos a sujetar a la clase trabajadora. Además,
en la Argentina de hoy el 43% de los trabaja-
dores está en negro o bajo contratos-basura,
hay un 20% de desocupados y subocupados,
y las conducciones de la CGT y la CTA son
serviles al gobierno. En estas condiciones, del
pacto social de Cristina no se puede esperar
otra cosa que más ataques al salario y las con-
diciones de trabajo.

En España, con los saqueadores

En España, además del rey, Cristina se
reunió con los principales empresarios de ese
país. ¿Quiénes son? Las mismas multinacio-
nales que se beneficiaron con las

privatizaciones de Menem, que años atrás ella
y Kirchner apoyaron, y que hoy siguen per-
judicando a nuestro país y a nuestro pueblo.

Mientras acá Repsol saquea nuestros po-
zos de petróleo, la primera dama cenó con
Antonio Brufau, su dueño. Mientras acá su-
frimos la crisis energética y los cortes, ella
cenó con los dueños de Edesur. Mientras acá
Telefónica le niega aumento a sus trabajado-
res en lucha y esclaviza a otros miles en los
call center, ella cenó con esa patronal. Mien-
tras acá pelean los marineros de Puerto De-
seado, ella cenó con los dueños de las
pesqueras explotadoras.

Más que reunirse y cenar, el problema son
los compromisos que asumió. Desde ya, no
dirán nada antes de octubre porque hay elec-
ciones. Incluso Kirchner, con su doble dis-
curso, hizo algunas críticas al empresariado
español. ¿Pero adiviná qué les prometió Cris-
tina a esos chupasangre y por eso salieron tan
contentos de la reunión adonde no dejaron
entrar al periodismo? Un “reequilibrio razo-
nable de tarifas”... ¡En mi barrio, a eso se le
llama tarifazo!

En México y acá, más promesas a
las patronales

La segunda gira de Cristina no fue por
los barrios humildes del Gran Buenos Aires,
sino por México. Allí, al presidente Felipe
Calderón los Kirchner le propusieron que su
país entre al Mercosur. Eso pinta bastante
verde, porque México integra otro acuerdo
comercial, el Nafta, bajo la tutela de Estados
Unidos. Lo que sí acordaron es “fortalecer
los negocios bilaterales”, para alegría del
pulpo argentino Techint y el pulpo mexicano
Telmex...

Como si esto fuera poco, el martes 7 de
agosto, en el coqueto Alvear Palace Hotel, la
candidata pingüina cerrará el encuentro del
Council of Americas, la entidad que agrupa a

Escribe:
Vilma Ripoll,
precandidata a
presidenta por el
MST-Nueva Izquierda

Al cierre del plenario del espacio Nue-
va Izquierda habló la diputada electa en la
Ciudad de Buenos, la compañera Patricia
Walsh, entre otros conceptos dijo:

“Saludo este trabajo que están haciendo
desde el mediodía.

Como ya son unas cuantas horas algu-
nos estarán cansados. Comparto la satisfac-
ción por este debate y por la declaración
que yo comparto y acabo de votar junto a
ustedes.

La idea que teníamos el año pasado era
que yo pudiera acompañar y protagonizar
junto a Vilma, Marcelo y tantos otros com-
pañeros candidatos para la elección de oc-
tubre. Pero hay cuestiones que a veces a
uno le suceden en la vida, que son impre-
visibles y que requieren tomar decisiones
que implican no poder cumplir con las ex-
pectativas. Se ha enfermado gravemente mi
hija mayor María Eva, que tiene 33 años, y
estoy acompañándola en un momento difí-

Cristina Kirchner en campaña...
Al servicio de los empresarios

los principales empresarios yanquis. Su ac-
tual presidenta, Susan Segal, fue directora del
JP Morgan-Chase y de otros bancos. Segal
hoy integra el directorio de varias empresas,
entre ellas Cresud, una de las mayores pro-
pietarias de tierra en nuestro país. ¿Te parece
que van a hablar de aumento de sueldos o
jubilaciones, del empleo en negro, la canasta
familiar o los chicos de la calle?

Nada de eso les importa. La prioridad
para Cristina es favorecer los negocios de sus
amigos, los grandes empresarios argentinos
y extranjeros. Y si eso ya hace ahora como
candidata, imaginate lo que hará si es presi-
denta...

La salida viene por izquierda

Frente a Cristina y Kirchner, los candida-
tos que se dicen “opositores” se oponen...
pero por derecha. Así pasa con Lavagna,
López Murphy, Sobisch o Blumberg. En el
caso de Carrió, aunque critica la corrupción
no cuestiona su causa estructural, que es jus-
tamente este modelo de privatizaciones y en-
trega. Es que más allá del estilo de cada uno,
todos ellos comparten con el gobierno los ejes
centrales del modelo, que es la sumisión a las
multinacionales y los bancos extranjeros.

Por eso la única alternativa realmente dis-
tinta, la verdadera oposición a Cristina y a
Kirchner, viene de la izquierda. Nosotros,
desde el MST-Nueva Izquierda, estamos pro-
poniendo un proyecto económico y social
opuesto al actual: terminar con el saqueo de
las privatizadas, recuperar nuestros recursos
y ponerlos al servicio de las necesidades de
los trabajadores y el pueblo, con trabajo y
salarios dignos para todos.

Te propongo que te sumes a esta pelea
por cambiar a fondo este país, porque si no
sólo tendremos más de lo mismo.

cil porque está peleando contra un cáncer, y
está con su tratamiento de quimioterapia.

A los que conocen como es esto compren-
derán que es duro y difícil, hay que sacar
coraje, que no nos falta a mi hija y a mi.
Pero sí me faltaría tiempo si no fuéramos
capaces de rediscutir el tema de las
precandidaturas.

Estoy convencida que Vilma es una exce-
lente precandidata y está absolutamente pre-
parada para hacer la mejor campaña electoral
para una elección importante como son las
presidenciales. Y los meses que quedan vamos
a estar todos acompañando esta y todas las
precandidaturas como hicimos siempre…

Me parece que este recorrido que venimos
haciendo desde hace unos cuantos años tiene
resultados, aunque sean modestos. Leyendo la
declaración yo recordaba que me sumé como
independiente en el año 99 a lo que era en ese
momento Izquierda Unida. Y ya en las prime-
ras intervenciones y actos insistía en avanzar
en construir una izquierda que no fuera secta-

ria. En el año 99 plantear eso era casi un
atrevimiento de una compañera
extrapartidaria. Pero yo estaba convencida
que necesitábamos una izquierda que no fuera
sectaria, que no fuera dogmática…

Yo saludo este encuentro, saludo las de-
cisiones de este encuentro, las
precandidaturas que se van a anunciar. Me
parece bien que sean precandidaturas para
que el debate esté abierto. Tratemos de te-
ner todas las conversaciones que hagan fal-
ta para ver si somos capaces de construir
más y mejor unidad programática, de iz-
quierda, con los luchadores. Y entones ve-
remos que aquello que nombramos como
los nuevos y luminosos octubres se empie-
zan a aproximar”.

Patricia Walsh: “Vilma es una
excelente precandidata”

temarios de
los cuatro
años de la
comisión de
cultura y va
ser para que
la gente se
muera de
risa, o para
que quemen
la legislatura, porque en cuatro años no se
ha hecho nada. Y cuando se hizo algo fue
un desastre, como en este último año cuan-
do votaron la Ley de Mecenazgo, la ley de
cultura que vende a la Ciudad como una
marca, y tantas otras que apuntan a la
privatización de Buenos Aires.

Mi experiencia me mostró la importancia
de tener legisladores de izquierda en las Cá-
maras, aunque sea para denunciar los nego-
ciados y proponer lo que siempre propone-
mos. Sería muy importante poder repuntar
la experiencia de la que provengo que es la
de la dispersión del zamorismo.

Héctor Bidonde:
“Es importante

tener legisladores
de izquierda”

Lozano y su espacio. También con él espera-
mos poder construir una herramienta más
permanente...

Tenemos compañeros que por su lucha, tra-
yectoria y ejemplo hemos postulado en el pasa-
do y en algunos casos fueron legisladores de la
Ciudad como Vilma o la Nación. Los vamos a
proponer al servicio de la unidad y como iden-
tidad política nuestra. Creemos que son com-
pañeros que reflejan los puntos programáticos
que queremos levantar, y fundamentalmente
nuestro máximo objetivo político de hoy que
es la construcción de una herramienta política
amplia, no sectaria pero principista…

Entrevista al Diputado Nacional Carlos Tinnirello

Marcelo Parrilli: “Nuestro
objetivo: construir una

herramienta política amplia”

Vilma Ripoll Presidente

les los que reclaman por trabajo, salario,
salud y educación. Además, provincias
como Santiago del Estero, Catamarca, La
Rioja, San Juan, Tucumán y Mendoza, en-
tre otras, se ponen de pie en contra de las
mineras y la contaminación ambiental.
Pero muchas de estas luchas se dan de ma-
nera aisladas y es necesario que se unifi-
quen en un espacio. Muchos de estos sec-
tores se sienten huérfanos del apoyo de
los viejos partidos y sus nuevas variables,
en los que se vieron referenciados, pero
otra vez se sienten defraudados. Por eso,
desde REDES nos proponemos colaborar
en este espacio que todavía tiene que dar
muchos pasos pero que tiene una posibili-
dad de desarrollarse y de comenzar a re-
flejar una alternativa política.

En este contexto, nosotros veníamos
debatiendo que los espacios institucionales
son importantes en tanto y en cuanto se
consustancien con los reclamos sociales por
los que miles dan pelea todos los días.

Obviamente este espacio debe estar
abierto a la integración de nuevos sectores
que quieren aportar, mi precandidatura tam-
bién está al servicio de eso.

Entrevistó: Adriana Duprez
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El Plenario Nacional del espacio por una Nueva Izquierda resolvió
impulsar precandidaturas al servicio de instalar y fortalecer una
amplia convocatoria a la unidad y formación de una fuerte
alternativa electoral. Así fue informado en la conferencia de prensa
posterior.
Las precandidaturas de Vilma Ripoll a la presidencia, y a los
compañeros Marcelo Parrilli y Héctor Bidonde, para encabezar
nuestras listas en la Capital. Y el diputado Carlos Tinnirello del
grupo REDES como precandidato a gobernador por la Provincia de
Buenos Aires. Llamamos a otros espacios, con los cuales podamos
confluir en base a un programa común que responda a las
necesidades populares más importantes, a unirnos para pelear con
más fuerza contra los candidatos de la vieja política.  Seguimos
convocando a Pinto Solanas y a los sectores populares y
antiimperialistas con los que coincidimos en la defensa del
patrimonio nacional. A Claudio Lozano y su espacio y a
personalidades y luchadores de izquierda e independientes, a la
izquierda partidaria y social a buscar los caminos de la unidad.  A
todos ellos los llamamos a explorar al máximo las posibilidades de
lograr acuerdos políticos y así avanzar junta en un frente electoral.

Precandidaturas al
servicio de la unidad

La pelea electoral es la gran oportunidad
que tenemos para hacer conocer a todo el país
nuestra propuesta y programa.

Por eso estamos conversando con todas
las fuerzas, sectores sociales y personalida-
des que estén dispuestas a llevar un progra-
ma básico con unos puntos a acordar.

Hace unos días tuvimos las primeras re-
uniones con Pino Solanas. Nos parece que es
una personalidad importante por su trayecto-
ria, por su defensa de los recursos naciona-
les. Esperemos que podamos construir una
herramienta que vaya más allá de lo electo-
ral. También estamos dialogando con Claudio

En vísperas del lanzamiento de su
precandidatura a gobernador por la pro-
vincia de Buenos Aires por el MST-Nue-
va Izquierda, conversamos con el Diputa-
do Carlos Tinnirello proveniente del
zamorismo, constituyó el espacio Redes.
A continuación transcribimos algunos ex-
tractos de esa charla.

¿Cuál es el marco político que ves y del
cual partís para aceptar la
precandidatura a gobernador de la
provincia de Buenos Aires?

Sinceramente, aceptó la precandidatura
en un momento en el que salta a la luz que
durante el gobierno kirchnerista no sólo
no se han resuelto los problemas de la so-
ciedad en general sino que se han
agudizado. La crisis energética, la infla-
ción y la corrupción son ejemplos de esto
porque las cuestiones estructurales que
definieron la política de los ’90 se man-
tienen incólumes. Otro ejemplo es el pro-
blema de los recursos naturales, el petró-
leo, o el problema de la minería.  En el
país se siguen aplicando las directivas de
Estados Unidos y de las potencias. En este
sentido, creo que el intento de mostrar un
cambio con Cristina Kirchner refleja, ni

más ni menos, que la continuidad de esta po-
lítica. Ante el derrumbe de las expectativas
de Kirchner que tuvieron muchos sectores,
se plantea una nueva posibilidad en el terre-
no político donde debemos plasmar las lu-
chas que se vienen dando en todos los otros
espectros.

¿Cómo se decidieron integrar este espacio
en la pelea electoral que se avecina?

En esta situación la necesidad de cons-
truir una alternativa política que contemple
las necesidades del conjunto de la población
es cada vez más actual. Crememos que la
confluencia de la izquierda, las organizacio-
nes sociales y sindicales antiburocráticas se
hace cada vez más necesaria. A esa tarea nos
tenemos que abocar todos los que pretende-
mos cambios sustanciales de la sociedad.
Cambios que se vienen exigiendo desde el
2001 cuando en las calles resonaba “el que
se vayan todos”. En ese momento muchos
sectores creyeron que el autonomismo era
una opción para generar cambios pero hoy,
algunos de esos sectores, ven que es necesa-
rio ocupar los espacios y dar la pelea políti-
ca para que las banderas del 2001 sean una
realidad.

A lo ancho y a lo largo del país son mi-

Precandidato a gobernador
por Provincia de Buenos Aires

Creo que sería maravilloso si saliéramos
en estas elecciones, y en un planteo estratégi-
co, si el MST pudiera ser el primer partido
de izquierda en poner la cultura en un con-
texto más amplio, no en el contexto reducido
al espectáculo y entretenimiento. Pero tam-
poco en ese contexto intelectual, ese modelo
intelectual que por suerte ya está cambiando.

Creo que sería importante si tomamos
como punta de lanza a la cultura, y pregun-
tarnos qué cultura queremos, qué es la cultu-
ra popular para nosotros.

Me llevé varias experiencias en los cua-
tro años que estuve en la legislatura porte-
ña. Yo pertenecía a la comisión de cultura,
y siempre digo que algún día les voy a ha-
cer pasar vergüenza. Voy a publicar los

Después
de su lanza-
miento al
mejor estilo
Hollywood
en el Teatro
Argentino
de La Pla-

ta, Cristina Fernández de Kirchner salió a
hacer campaña electoral... por el extranjero.
España y México fueron los primeros desti-
nos de sus viajes. Creo que sus primeros dis-
cursos y reuniones ya nos dan varias pistas
de lo que significaría un futuro gobierno
suyo.

En su discurso en La Plata, como si vi-
viera en un táper a espaldas de los problemas
reales, Cristina no habló de la corrupción, la
inflación ni el desempleo. ¿De qué habló?
Por ejemplo del modelo económico que apli-
ca Kirchner, que según ella es “de acumula-
ción con inclusión social”. También dijo no
querer empresarios sensibles, sino inteligen-
tes. Y anunció una política que impulsará si
gana: el diálogo social entre esos empresa-
rios, el Estado y la dirigencia sindical.

En primer lugar, siempre y en todo país,
esos diálogos y pactos sociales están dirigi-
dos a sujetar a la clase trabajadora. Además,
en la Argentina de hoy el 43% de los trabaja-
dores está en negro o bajo contratos-basura,
hay un 20% de desocupados y subocupados,
y las conducciones de la CGT y la CTA son
serviles al gobierno. En estas condiciones, del
pacto social de Cristina no se puede esperar
otra cosa que más ataques al salario y las con-
diciones de trabajo.

En España, con los saqueadores

En España, además del rey, Cristina se
reunió con los principales empresarios de ese
país. ¿Quiénes son? Las mismas multinacio-
nales que se beneficiaron con las

privatizaciones de Menem, que años atrás ella
y Kirchner apoyaron, y que hoy siguen per-
judicando a nuestro país y a nuestro pueblo.

Mientras acá Repsol saquea nuestros po-
zos de petróleo, la primera dama cenó con
Antonio Brufau, su dueño. Mientras acá su-
frimos la crisis energética y los cortes, ella
cenó con los dueños de Edesur. Mientras acá
Telefónica le niega aumento a sus trabajado-
res en lucha y esclaviza a otros miles en los
call center, ella cenó con esa patronal. Mien-
tras acá pelean los marineros de Puerto De-
seado, ella cenó con los dueños de las
pesqueras explotadoras.

Más que reunirse y cenar, el problema son
los compromisos que asumió. Desde ya, no
dirán nada antes de octubre porque hay elec-
ciones. Incluso Kirchner, con su doble dis-
curso, hizo algunas críticas al empresariado
español. ¿Pero adiviná qué les prometió Cris-
tina a esos chupasangre y por eso salieron tan
contentos de la reunión adonde no dejaron
entrar al periodismo? Un “reequilibrio razo-
nable de tarifas”... ¡En mi barrio, a eso se le
llama tarifazo!

En México y acá, más promesas a
las patronales

La segunda gira de Cristina no fue por
los barrios humildes del Gran Buenos Aires,
sino por México. Allí, al presidente Felipe
Calderón los Kirchner le propusieron que su
país entre al Mercosur. Eso pinta bastante
verde, porque México integra otro acuerdo
comercial, el Nafta, bajo la tutela de Estados
Unidos. Lo que sí acordaron es “fortalecer
los negocios bilaterales”, para alegría del
pulpo argentino Techint y el pulpo mexicano
Telmex...

Como si esto fuera poco, el martes 7 de
agosto, en el coqueto Alvear Palace Hotel, la
candidata pingüina cerrará el encuentro del
Council of Americas, la entidad que agrupa a

Escribe:
Vilma Ripoll,
precandidata a
presidenta por el
MST-Nueva Izquierda

Al cierre del plenario del espacio Nue-
va Izquierda habló la diputada electa en la
Ciudad de Buenos, la compañera Patricia
Walsh, entre otros conceptos dijo:

“Saludo este trabajo que están haciendo
desde el mediodía.

Como ya son unas cuantas horas algu-
nos estarán cansados. Comparto la satisfac-
ción por este debate y por la declaración
que yo comparto y acabo de votar junto a
ustedes.

La idea que teníamos el año pasado era
que yo pudiera acompañar y protagonizar
junto a Vilma, Marcelo y tantos otros com-
pañeros candidatos para la elección de oc-
tubre. Pero hay cuestiones que a veces a
uno le suceden en la vida, que son impre-
visibles y que requieren tomar decisiones
que implican no poder cumplir con las ex-
pectativas. Se ha enfermado gravemente mi
hija mayor María Eva, que tiene 33 años, y
estoy acompañándola en un momento difí-

Cristina Kirchner en campaña...
Al servicio de los empresarios

los principales empresarios yanquis. Su ac-
tual presidenta, Susan Segal, fue directora del
JP Morgan-Chase y de otros bancos. Segal
hoy integra el directorio de varias empresas,
entre ellas Cresud, una de las mayores pro-
pietarias de tierra en nuestro país. ¿Te parece
que van a hablar de aumento de sueldos o
jubilaciones, del empleo en negro, la canasta
familiar o los chicos de la calle?

Nada de eso les importa. La prioridad
para Cristina es favorecer los negocios de sus
amigos, los grandes empresarios argentinos
y extranjeros. Y si eso ya hace ahora como
candidata, imaginate lo que hará si es presi-
denta...

La salida viene por izquierda

Frente a Cristina y Kirchner, los candida-
tos que se dicen “opositores” se oponen...
pero por derecha. Así pasa con Lavagna,
López Murphy, Sobisch o Blumberg. En el
caso de Carrió, aunque critica la corrupción
no cuestiona su causa estructural, que es jus-
tamente este modelo de privatizaciones y en-
trega. Es que más allá del estilo de cada uno,
todos ellos comparten con el gobierno los ejes
centrales del modelo, que es la sumisión a las
multinacionales y los bancos extranjeros.

Por eso la única alternativa realmente dis-
tinta, la verdadera oposición a Cristina y a
Kirchner, viene de la izquierda. Nosotros,
desde el MST-Nueva Izquierda, estamos pro-
poniendo un proyecto económico y social
opuesto al actual: terminar con el saqueo de
las privatizadas, recuperar nuestros recursos
y ponerlos al servicio de las necesidades de
los trabajadores y el pueblo, con trabajo y
salarios dignos para todos.

Te propongo que te sumes a esta pelea
por cambiar a fondo este país, porque si no
sólo tendremos más de lo mismo.

cil porque está peleando contra un cáncer, y
está con su tratamiento de quimioterapia.

A los que conocen como es esto compren-
derán que es duro y difícil, hay que sacar
coraje, que no nos falta a mi hija y a mi.
Pero sí me faltaría tiempo si no fuéramos
capaces de rediscutir el tema de las
precandidaturas.

Estoy convencida que Vilma es una exce-
lente precandidata y está absolutamente pre-
parada para hacer la mejor campaña electoral
para una elección importante como son las
presidenciales. Y los meses que quedan vamos
a estar todos acompañando esta y todas las
precandidaturas como hicimos siempre…

Me parece que este recorrido que venimos
haciendo desde hace unos cuantos años tiene
resultados, aunque sean modestos. Leyendo la
declaración yo recordaba que me sumé como
independiente en el año 99 a lo que era en ese
momento Izquierda Unida. Y ya en las prime-
ras intervenciones y actos insistía en avanzar
en construir una izquierda que no fuera secta-

ria. En el año 99 plantear eso era casi un
atrevimiento de una compañera
extrapartidaria. Pero yo estaba convencida
que necesitábamos una izquierda que no fuera
sectaria, que no fuera dogmática…

Yo saludo este encuentro, saludo las de-
cisiones de este encuentro, las
precandidaturas que se van a anunciar. Me
parece bien que sean precandidaturas para
que el debate esté abierto. Tratemos de te-
ner todas las conversaciones que hagan fal-
ta para ver si somos capaces de construir
más y mejor unidad programática, de iz-
quierda, con los luchadores. Y entones ve-
remos que aquello que nombramos como
los nuevos y luminosos octubres se empie-
zan a aproximar”.

Patricia Walsh: “Vilma es una
excelente precandidata”

temarios de
los cuatro
años de la
comisión de
cultura y va
ser para que
la gente se
muera de
risa, o para
que quemen
la legislatura, porque en cuatro años no se
ha hecho nada. Y cuando se hizo algo fue
un desastre, como en este último año cuan-
do votaron la Ley de Mecenazgo, la ley de
cultura que vende a la Ciudad como una
marca, y tantas otras que apuntan a la
privatización de Buenos Aires.

Mi experiencia me mostró la importancia
de tener legisladores de izquierda en las Cá-
maras, aunque sea para denunciar los nego-
ciados y proponer lo que siempre propone-
mos. Sería muy importante poder repuntar
la experiencia de la que provengo que es la
de la dispersión del zamorismo.

Héctor Bidonde:
“Es importante

tener legisladores
de izquierda”

Lozano y su espacio. También con él espera-
mos poder construir una herramienta más
permanente...

Tenemos compañeros que por su lucha, tra-
yectoria y ejemplo hemos postulado en el pasa-
do y en algunos casos fueron legisladores de la
Ciudad como Vilma o la Nación. Los vamos a
proponer al servicio de la unidad y como iden-
tidad política nuestra. Creemos que son com-
pañeros que reflejan los puntos programáticos
que queremos levantar, y fundamentalmente
nuestro máximo objetivo político de hoy que
es la construcción de una herramienta política
amplia, no sectaria pero principista…

Entrevista al Diputado Nacional Carlos Tinnirello

Marcelo Parrilli: “Nuestro
objetivo: construir una

herramienta política amplia”

Vilma Ripoll Presidente

les los que reclaman por trabajo, salario,
salud y educación. Además, provincias
como Santiago del Estero, Catamarca, La
Rioja, San Juan, Tucumán y Mendoza, en-
tre otras, se ponen de pie en contra de las
mineras y la contaminación ambiental.
Pero muchas de estas luchas se dan de ma-
nera aisladas y es necesario que se unifi-
quen en un espacio. Muchos de estos sec-
tores se sienten huérfanos del apoyo de
los viejos partidos y sus nuevas variables,
en los que se vieron referenciados, pero
otra vez se sienten defraudados. Por eso,
desde REDES nos proponemos colaborar
en este espacio que todavía tiene que dar
muchos pasos pero que tiene una posibili-
dad de desarrollarse y de comenzar a re-
flejar una alternativa política.

En este contexto, nosotros veníamos
debatiendo que los espacios institucionales
son importantes en tanto y en cuanto se
consustancien con los reclamos sociales por
los que miles dan pelea todos los días.

Obviamente este espacio debe estar
abierto a la integración de nuevos sectores
que quieren aportar, mi precandidatura tam-
bién está al servicio de eso.

Entrevistó: Adriana Duprez
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Escribo estas líneas con inmenso orgu-
llo, porque se ha podido consensuar a través
de un amplio frente pluralista, esta lista Lila
que, en base a la unidad, buscará la recupe-
ración de nuestra entidad madre. Una
CTERA que se constituya como verdadera
herramienta que unifique los reclamos pro-
vinciales en luchas nacionales, sobre todo
porque las realidades, más allá de las parti-
cularidades de cada región, son las mismas
(salarios de hambre, condiciones de infra-
estructura pésimas, condiciones laborales
precarias).

Desde Tierra del Fuego decidimos tra-
bajar por este consenso como una propuesta
elaborada desde las bases, por ello la parti-
cipación en esta lista Lila fue primero deba-
tida por los compañeros y aprobada por el
Congreso Provincial de delegados.

Creo que la madurez alcanzada por los
compañeros fue en base a los procesos de
luchas encarados en los últimos años. Uni-
dad que no solo está en los discursos sino
que es posible en una realidad concreta si se
la trabaja. No quisiera pasar por alto la lu-
cha fueguina –tan lejana para muchos- que
se tradujo en logros muy importantes, no
solo para los docentes fueguinos, sino en
precedentes para el resto de las provincias
(eliminación del presentismo y de los adi-

“Por qué construimos el Frente

cionales no bonificables, blanqueo total del
salario y aumento del básico, hoy el mas
alto del país, recuperación real del ítem
100% por zona desfavorable, reconocimien-
to de la incidencia del proceso inflaciona-
rio y, por lo tanto, de la necesidad de ajus-
tes mediante la negociación colectiva).

Luchas que atravesaron momentos durí-
simos como los 65 días de carpa en pleno
invierno y brutal represión (año 2005);
asambleas diarias, días de paro, ocupación
pacifica de edificios del Ministerio de Edu-
cación (año 2006/2007). Momentos que
pudieron haberse dado de otra manera tan-
to en tiempo como en evitar la represión o
los atentados a dirigentes y delegados si el
rol de la actual Junta Ejecutiva de CTERA
hubiese sido otro. Si hubiese acompañado
activamente los conflictos de nuestra pro-
vincia, con los de Santa Cruz, Neuquén y
varias más, la realidad sería distinta.

Definitivamente aquí se comprendió que
solidarizándose se pueden lograr cosas. Así
ocurrió con nuestros compañeros que estu-
vieron con los docentes de Santa Cruz, en
Río Gallegos, cuando militarizaron las es-
cuelas. Lamentablemente chocamos con una
Junta Ejecutiva que no estaba a la altura de
la circunstancias.

Un buen número de dirigentes provin-
ciales y seccionales de AMSAFE, AGMER
y SUTEBA, propusimos a la Junta Ejecuti-
va: 1º) un paro nacional por la militariza-
ción de las escuelas, a lo que nos respondió
con una tibia jornada de reflexión al inicio

de cada jornada escolar. Peor fue la respuesta
al 2do planteo: plan de lucha nacional, res-
pondiendo que no había condiciones. Algo
insostenible si al inicio del año, producto
del nefasto acuerdo Filmus-Yasky de $ 1040
como techo salarial, había más de once pro-

vincias anunciando el no inicio de clases.
Estos hechos determinaron la necesidad de
trabajar en lo que afortunadamente ha con-
cluido en este Frente de Recuperación Sin-
dical de CTERA. El Frente es un hecho, el
cambio es posible. ¡Fuerza compañeros!

El análisis de las grandes luchas por
recomposición salarial, que se dieron al
inicio de este ciclo lectivo, donde se des-
tacaron los Trabajadores de la Educación
de Neuquén, Santa Cruz, Salta y Tierra
del Fuego; muestra que el paro, la movi-
lización y las distintas actividades de in-
formación y agitación, siguen siendo las
herramientas válidas de las organizacio-
nes sindicales docentes, para la defensa de
la Escuela Pública, del salario y en gene-
ral, de los derechos de los Trabajadores.
Pero también se desprende de este análi-
sis, la necesidad de contar con una
CTERA que pueda promover, coordinar
y organizar las luchas en todo el país.

En las elecciones de CTERA, los docentes de Salta te-
nemos la posibilidad de dar un duro golpe a la Celeste de
Yasky-Choque, los que nos dieron la espalda una vez más
en este 2007, cuando salimos a enfrentar duramente los
$1040 de hambre en todo el país.

Por eso en la lista Lila, con los principales referentes de
Santa Cruz, Neuquén y Tierra del Fuego a la cabeza, Salta
no podía estar ausente y en la Asamblea Provincial del 28/
7 se votó el apoyo a la oposición. Desde Alternativa Do-
cente me sumé a la Lila como una luchadora más, conven-
cida que la batalla que dimos en las calles, no debe quedar
ahí y que estas elecciones son una excelente oportunidad
para echar a la burocracia.

Esta lista representativa, combativa y unitaria es recha-
zada por algunos grupos sectarios y autoproclamatorios,
que no sólo han decidido hacerle el juego a la burocracia,
sino que aparecen con mentiras y difamaciones.

Fortalezcamos este nuevo sindicalismo que está surgien-
do, votando masivamente a la Lila. Dando los pasos nece-
sarios para golpear también a Choque en la ADP y recupe-
rar de una vez por todas nuestro sindicato al servicio de los
docentes y no del gobierno de turno.

CANDIDATOS
LISTA LILA – CTERA

Desde Formosa festejo la conformación de una lista para CTERA que intente recuperarla como instrumento
de unidad y coordinación de las luchas que llevamos adelante los trabajadores de la educación en todo el país.

Porque somos docentes, porque somos soñadores de una Argentina distinta, con dignidad y reconocimiento
de los derechos de quienes trabajamos y construimos nuestro país.

Desde que comenzamos la construcción del Gremio de Docentes Autoconvocados siempre miramos hacia la
Capital Federal esperando y deseando una Confederación que escuche y trate de reflejar las realidades que se dan
en distintos puntos del país. Pero cada vez que, “apretados” por las circunstancias de quien lucha, levantamos el
teléfono pidiendo la solidaridad en la acción de CTERA, solo tuvimos respuestas burocráticas.

Muchos de quienes conformamos este gremio fuimos afiliados de la entidad de base de CTERA; y nos
fuimos buscando un lugar de construcción de una organización que escuche, represente, defienda y pelee por las
aspiraciones de los docentes.

Nacimos como asamblea de delegados durante el año 2000; en el 2001 tomamos la decisión un 8 de marzo en
una asamblea -frente a la Legislatura- de conformar un gremio. Ese fue el pedido de los colegas en sus mandatos
escritos, luego de sufrir los ataques del que en ese momento fuera ministro de Educación, Gilberto Bandeo, que
se dirigía a nosotros con frases como “inorgánicos”, “asambleístas”, “zurdos”, incluso de “subversivos”.

A partir del mandato iniciamos el trámite y pasamos a ser Gremio de Docentes Autoconvocados con Inscrip-
ción Gremial número 713/01. Desde esos tiempos de lucha, llevada adelante por los delegados en asamblea, a
hoy hemos crecido en número y respeto por parte de la comunidad e incluso de las mismas autoridades. En ese
transitar aprendimos de la importancia de una Confederación de Gremios Docentes distinta a la CTERA que hoy
dice representarnos firmando acuerdos en Bs. As. ignorándonos, acordando y publicitando esos acuerdos sin
considerarnos. Y encima en Formosa mientras dos gremios docentes llevaban adelante una lucha por el salario y
la defensa de nuestros derechos el secretario general de la Entidad de Base de CTERA reniega de las huelgas
como instrumento de lucha de los trabajadores; “rebaja” la protesta anunciando, tal cual “representante” de la
patronal, el porcentaje –según ellos- de acatamiento de nuestra medidas. Además se toma el trabajo de comparar
el salario de los docentes con el de los rangos superiores de la Policía Provincial o de otros trabajadores públicos
para demostrar lo “mucho que ganamos” (¿?)

Por todo esto y por muchas razones más, desde el Gremio de Docentes Autoconvocados festejo la posibili-
dad, la existencia de una lista Nacional que pueda ofrecernos una CTERA distinta.

Atentamente.
Nilda Beatriz Patiño, Secretaria General

FORMOSA, 31/07/2007.-

Escribe: Raúl Arce
Sec. Gral. SUTEF
Candidato a Sec.
Gremial CTERA
Lista Lila

de Recuperación de CTERA”

“La Lila para coordinar un
sindicalismo antiburocrático”
Escribe: Daniel Huth
Comisión Directiva
de ATEN Candidato
Junta Ejecutiva CTERA
Lista Lila

El aislamiento sufrido por las provin-
cias en lucha, es una clara muestra de ello,
donde nuestra Central brilló por su au-
sencia, mientras la coordinación se dio
entre el gobierno nacional y los gobier-
nos provinciales, llevando adelante polí-
ticas de precarización laboral y de ajuste.
Donde se impusieron cercos mediáticos y
se vertebraron las estrategias de represión
que sufrimos los Trabajadores de la Edu-
cación en lucha. Lo que llegó en el caso
de Neuquén, hasta fusilar a nuestro Com-
pañero Carlos Fuentealba.

Más que nunca es importante la recu-
peración de la CTERA, para coordinar la
construcción de un sindicalismo
antiburocrático, luchador y defensor de
la Escuela Pública y de los Derechos de
los Trabajadores. En este marco funda-
mentamos la presentación de la Lista Lila
para las elecciones de CTERA. Desde
Neuquén, un abrazo militante.

Escribe: Mónica Díaz
Docente Autoconvocada Salta
Candidata Lista LILA

“Luchamos en las calles,
 ahora vamos
por la CTERA”

Desde Formosa recibimos esta colaboración, sumando
su apoyo a la formación de la Lista Lila en CTERA

Escribe: Nilda Beatriz Patiño
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Los conflictos del 2007 nos dejan só-
lidas enseñanzas y sientan las bases de un
auténtico gremialismo democrático y de
lucha desde la docencia al conjunto de
los trabajadores. Cuando nos atrevimos a
hacer realidad aquellas genuinas prácti-
cas que dan origen al sindicalismo: com-
batividad, firmeza ante la patronal y el
gobierno, democracia sindical, respeto
por la base, coordinación, apoyo solida-
rio y amplia unidad para luchar.

Un modelo sindical que se pone de
pie frente a la adaptación de la conduc-
ción de CTERA a la política de Kirchner
y los gobernadores. Sacando fuerzas bien
de abajo, asentados en masivas asambleas
de nuestras filiales y el Congreso Pro-
vincial para resolver de cara a nuestros
compañeros los pasos a seguir. En una
lucha que cambió la historia de Santa
Cruz, arrancando importantes conquistas.

Por eso es justo decir que la Lila es
“la lista de las luchas que rompieron el
piso de miseria salarial”. Lema de cam-
paña de este amplio Frente de Recupera-
ción Sindical de CTERA que aspira a ir
más allá de una elección. Al proponer
ampliar esa unidad a la lucha del país al
convocar una Jornada Nacional de Pro-
testa entre el 9 y 10 de agosto.

Tenemos una gran tarea por delante.
Difundir la formación de la Lila y hacer
saber a cada docente que habrá eleccio-
nes en CTERA. Convocándolos a parti-
cipar activamente de este Frente para ha-
cer de CTERA una verdadera herramienta
en defensa del salario, nuestras conquis-
tas y la escuela pública. Unificando
nacionalmente las luchas, como no hizo
la conducción de Yasky a pesar que tanto
lo reclamamos. Ese es nuestro compro-
miso, una CTERA al lado del reclamo
de cada docente como intentamos hacer
en la ADOSAC. Recorramos cada escue-
la, ganando el voto para la Lila y suman-
do fiscales. Sobre todo en distritos don-
de la Lila requiere hacerse fuerte. Con el
ejemplo de Formosa que nos expresa su
apoyo. Juntos será posible -luego de tan-
ta lucha- hacer realidad ese gremialismo
democrático y combativo que los docen-
tes tanto reclamamos y merecen. Vamos
con la Lila a cambiar CTERA.

Tiñamos de Lila las escuelas

El 6 de setiembre se vota en
CTERA. No será una elección más.
Por primera vez es posible disputar
con chances la conducción a la
Celeste. Con la Lila, una lista
encabezada por dirigentes y gremios
provinciales y de seccionales con la
representación genuina de sus
bases. Reconocidos por enfrentar
con firmeza a Kirchner y los
gobernadores, quebrando el
aislamiento de Yasky y la CTERA.

 Lidia Braceras  SUTEBA (Quilmes) Secretaria General
 Daniel Escobar  ADOSAC (Puerto Deseado) Secretario General
 Ana María Rodríguez  SUTEBA (Marcos Paz/L.Heras)Delegada Gremial

 Isabel Guzmán  SUTEBA (Gral. Sarmiento) Secretaria Gremial
 Cecilia Gallinger  SUTEBA (Lomas de Zamora) Secretaria Organiz.
 Adriana Maciel  SUTECO (Corrientes) Delegada Gremial

Junta de Disciplina
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ENTIDAD GREMIAL CARGO ACTUAL

Las grandes luchas provinciales nos mar-
can el camino para lograr conquistas docen-
tes. Su rasgo distintivo han sido la demo-
cracia de las asambleas, el protagonismo de
la base en la toma de decisiones y la
masividad de las acciones. La conducción
de CTERA, encabezada por Hugo Yasky,
las abandonó a su suerte, cuando la esencia
de nuestro gremio nacional es apoyarlas y
unificarlas en defensa del salario, los dere-
chos docentes y la educación pública.

Sindicatos, dirigentes y sectores gremia-
les conformamos la Lila, una lista de uni-
dad que expresa esas grandes luchas pro-
vinciales que enfrentaron la política educa-
tiva de Kirchner y Filmus, abriendo el ca-
mino para romper los topes salariales. Lu-
chas que generaron las condiciones para que
en las próximas elecciones de CTERA se

La Lila viene a coronar el proceso de
luchas que recorre el gremio y dio un
salto con la rebelión de este año. La
docencia argentina es vanguardia en
la protesta del país y Latinoamérica.
Por eso da pasos agigantados el
desarrollo de conducciones
alternativas y de oposición a la
burocracia Celeste. Nada será igual
tras el inicio 2007 cuando las luchas
provinciales pusieron en cuestión la
conducción de la protesta,
arrebatando a la Celeste el
monopolio de la lucha. Lo nuevo
también es que buena parte de esos
dirigentes y corrientes decidieron
agruparse para darles pelea
confluyendo en la Lila.
Estas elecciones tienen importancia
decisiva para los docentes y los
luchadores del país. Porque la

CARGO ACTUAL
Candidatos a Junta Ejecutiva

ENTIDAD GREMIAL

 1º  Roberto García  SUTEBA (La Matanza) Directivo Seccional
 2º  Daniel Lombardo  SUTEBA (Echeverría/Ezeiza)Secretario General
 3º  Gustavo Ibaldi  SUTEBA (Alte. Brown) Delegado Gremial
 4º  Mary Garrido  UDAP (San Juan) Congresal a CTERA
 5º  Miriam Sosa  UEPC (Córdoba) Deleg. Departamental
 6º  José Iturria  AGMER (La Paz) Directivo Seccional

Vocales titulares ENTIDAD GREMIAL CARGO ACTUAL

cambie la conducción Celeste que ha estado
al servicio de los planes del gobierno. Con-
formando la Lila y un Frente Sindical que
integra a los más amplios sectores de oposi-
ción con criterios de representatividad ge-
nuina.

Como en las luchas, las elecciones del 6
de setiembre en CTERA pondrán en pugna
dos modelos sindicales: el de la conducción
Celeste, un proyecto sindical integrado al
gobierno de Kirchner, burocrático, amigo
de los gobiernos provinciales y de espaldas
a los docentes. Por otro, el camino de lucha
en rechazo a esa subordinación e integra-
ción a las políticas de los gobiernos nacio-
nal y provinciales contra la educación pú-
blica. El de la lista Lila, el Frente de Recu-
peración Sindical de CTERA como herra-
mienta de lucha.

Declaración y Programa
Escribe: Pedro Muñoz. Sec. Gral. ADOSAC
Candidato a Secretario General de CTERA

Aumento del salario básico unificado hasta
cubrir la canasta familiar. No al pago de
“presentismos”. Pase al básico del incentivo y
demás sumas en negro.

Jubilación con el 82% móvil con 25 años de
antigüedad y sin límite de edad.

Creación de las aulas, escuelas y cargos que el
sistema necesita. Edificios en condiciones con
material didáctico, becas y todo lo necesario.
Defensa irrestricta de los Estatutos Docentes
y mejoramiento de las condiciones laborales.

Aumento del presupuesto educativo acorde a
las necesidades del sistema. Rechazando la Ley
de Financiamiento que nos condena a la mise-
ria presupuestaria. Destinando los fondos del
superávit a educación y salario, no a la deuda
externa ni a subsidios privados.

Derogación de las leyes y políticas privatistas
de Kirchner, Filmus y los gobiernos provin-
ciales en educación (Financiamiento, Educa-
ción Técnica, Ley de Educación Nacional y
sus variantes provinciales, de Educación Su-
perior), hechas a medida de los empresarios y
el Banco Mundial, con el acuerdo de Yasky y
la dirigencia Celeste.

Juicio y castigo a los responsables
materiales y políticos del fusilamien-
to de Carlos Fuentealba.
Desprocesamiento de los luchado-
res y libertad a los presos por lu-
char.

Auténtico ejercicio de la democra-
cia sindical y erradicación de toda
práctica burocrática de CTERA.

Por una nueva conducción demo-
crática, autónoma y combativa que
apoye y unifique los conflictos pro-
vinciales y lleve adelante un plan
de lucha nacional por estas deman-
das.

Impulsar una Jornada Nacional de
lucha por salario y presupuesto en-
tre el 9 y 10 de agosto.

1

2
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Escribe:
Guillermo García
Sec. Gral. Adj.
Suteba La Plata
Candidato a Sec.
Prensa CTERA

formación de la Lila y su
representatividad, abren la
posibilidad de golpear duro a una
conducción nacional. Justo en la
entidad gremial que más luchas y
huelgas nacionales protagonizó
contra todos los gobiernos. A teñir
de Lila las escuelas, distribuyendo
sus afiches y propuestas. Para
ganar el voto a la Lila y consolidar
el recambio de dirección que
avanza en la docencia.

 Secretaría General  Pedro Muñoz  ADOSAC (Santa Cruz) Secretario General
 Secretaría Gral. Adjunta  Silvia Venero  ATEN (Neuquén) Secretaria Gral Adjunta
 Secretaría Gremial  Raúl Arce  SUTEF (Tierra del Fuego) Secretario General
 Secretaría de Organización  Gustavo Teres  AMSAFE (Rosario) Secretario General
 Sec. Adm. y de Actas  Darío Perillo  SUTEBA (Provincial) Sec. Organ. Provincial
 Sec. de Hac. y Finanzas  Enrique Gandolfo  SUTEBA (Bahía Blanca) Secretario General
 Sec. de Prensa, Cult. y Com.  Guillermo García  SUTEBA (La Plata) Secretario Gral Adjunto
 Sec. de Educación y Estad.  Olga Hollmann  AGMER (Entre Ríos) Directiva Provincial
 Sec. de Acción Social  Juan Carlos Maceiras  SUTEBA (Lomas de Zamora) Secretario Gremial
 Sec. de Relac. Internacionales  Daniel Huth  ATEN (Neuquén) Directivo Provincial
 Sec. de Der. Humanos  Julio Arditi  SUTEBA (Gral. Sarmiento) Secretario General
 Sec. de Igualdad Género y Opor.  Mónica Galván  ADOSAC (Santa Cruz) Directiva Provincial
 Sec. de Pol. Inst.de Gest. Privado  Pedro Ferrer  SUTEBA (Mar del Plata) Delegado Gremial

 1º  Ana Giavedoni  UTELPA (La Pampa) Delegada Gremial
 2º  Manuel Hermidia  UNTER (Río Negro) Congresal
 3º  Olga Risso  AMSAFE (Constitución) Delegada Gremial
 4º  Priscila Ottón  ATEN (Neuquén) Directiva Seccional
 5º  María Paredes  AMP (La Rioja) Deleg. Departamental
6º  Raúl López           SUTEBA (B. Blanca)           Secretario Gral Adjunto

Vocales suplentes ENTIDAD GREMIAL CARGO ACTUAL

 Mónica Díaz  ADP (Salta) Delegada Gremial
 María Esther Quiroga  ATECH (Chubut) Delegada Gremial
 Sergio Puzzio  AGMER (Villaguay) Secretario General

 Adriana Telerman  UTELPA (Santa Rosa) Directiva Seccional
 Adriana Blanco  SUTEF (Río Grande) Delegada Gremial
 Natalia Capano  UTE (Capital) Delegada Gremial

C.  Revisora de Cuentas
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Votá

“Vamos con la Lila a
cambiar CTERA”
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AGMER Concordia

Los docentes enseñamos a luchar
Olga Hollmann
Comisión Directiva AGMER
Candidata a Secretaría
de Educación en
CTERA - Lista Lila

Después de las jornadas de paros de 72
horas, sostuvimos un 95% de acatamiento,
manteniéndolo en los tres días; dando un
fuerte mensaje de que esta medida surgió
de la decisión de nosotros, los propios do-
centes. Esto nos fortalece como trabajado-
res en defensa de la educación pública con
respecto a la situación salarial y a la denun-
cia del estado de las escuelas (infraestructu-
ra).

Con respecto al salario seguimos ratifi-
cando los $2400 de la canasta básica fami-
liar total para la provincia de Entre Ríos, y
rechazamos el ofrecimiento del gobierno,
por insuficiente y distorsivo, ya que éste era
de un 6% de recomposición salarial hasta
diciembre. Repudiamos las declaraciones del
Gobernador, por los descuentos de los días
de paro, las de Valiero que habla del salario
conformado por ingresos familiares (dos
ingresos llegarían a la canasta básica) y de
Kerz que no se hace responsable de la firma
para hacernos el descuento, delegando esa
responsabilidad a los compañeros directo-
res de nuestras escuelas.

Con respecto a infraestructura repudia-
mos las declaraciones del Director Zonal de
Arquitectura Sr. Truffa, reduciendo la pro-
blemática de las escuelas a actos de
vandalismos de la comunidad escolar. Ade-
más denunciamos que los pocos trabajos que
se han realizado son meros maquillajes que
denotan falta de previsión y de inversión
para solucionar definitivamente la proble-

mática de los edificios escolares. Sabemos
que las seudo mejoras son realizadas con
aportes de Sidecreer y Cafesg, instituciones
que nada tienen que ver con el presupuesto
genuino para educación.

La Seccional Concordia de AGMER ha
realizado relevamientos sobre el déficit de
edificios, principalmente en lo que respecta
a las escuelas medias, se requiere la cons-
trucción urgente de 15 edificios para cana-
lizar la demanda actual de este nivel, dado
que hoy están funcionando en condiciones
precarias, en edificios de escuelas prima-
rias y en anexos alejados de sus propias ins-
tituciones.

AGMER continúa su plan de lucha con
paros de 48 hs el 1º y 2, así como el 9 y 10
de agosto. La Lila y nuestra agrupación Rojo
y Negro se comprometen en ello.

Paro y movilización en San Juan

Mary Garrido
Congresal de
CTERA
Candidata a Vocal
de Junta Ejecutiva
Lista Lila

El gobierno de Gioja no cumplió un
compromiso realizado con el gremio do-
cente en las tratativas de marzo de in-
corporar una suma que ahora recibimos
en ticket canasta al sueldo básico en el
mes de julio. Esto motivó que los do-
centes de San Juan no iniciáramos las
actividades después del receso invernal,
realizando paros progresivos y una

PO y Quebracho: una lista contra la unidad
La constitución de la Lista Lila es un

triunfo de la docencia combativa del país.
El PO (Tribuna Docente) fue la única co-
rriente que se autoexcluyó de tan amplia
unidad. Pretendiendo dividir la oposición
al formar su propia lista junto a Quebra-
cho, no han cesado de criticarla, llegando
al extremo de llamar a “romper la Lila”,
en vez de centrar en la burocracia que dicen
enfrentar. ¿Es esta “la estrategia de lucha
por una nueva dirección que expulse a la
burocracia de Yasky” como plantea PO?

La experiencia de cualquier luchador
permite saber que dividir la oposición y ata-
car a los dirigentes de las principales luchas
sólo favorece a la burocracia que se dice
combatir. Pero PO, a través de Nestor
Pitrola, en su sección “docentes” de su prensa
prefiere acusar a la Lila de tener “un com-
promiso con la burocracia” ¿En qué justi-
fican tantos ataques y el haber roto con la
unidad de la amplísima mayoría de gremios
y agrupaciones de oposición?

PO daría tres razones: 1) dicen que la
Lila propone un programa que “no nombra
al gobierno de Kirchner ni a Yasky… No
denuncia a la burocracia sindical con nom-
bre y apellido” y rechaza criticarlos. 2)
Hablan de un supuesto “veto” a que inte-
graran la lista luchadores de Santa Cruz y
de la dirección de SUTEBA Lomas. 3) Y
un planteo para que la CCC (Azul y Blan-

ca) exprese su “ruptura con la burocracia
Celeste por medio de una declaración”.

Cualquiera que vea los candidatos de la
Lila, su declaración y programa podrá com-
probar la falsedad de estos argumentos. ¿Es
posible construir una nueva dirección ante
la burocracia basados en la mentira y difa-
mación? Suena cuando menos absurdo de-
cir que la Lila rechaza cuestionar al gobier-
no de Kirchner y la burocracia Celeste cuan-
do está encabezada por los dirigentes de las
luchas que les torcieron el brazo. Por eso es
“la lista de las luchas que rompieron el piso
de miseria salarial” que ellos pactaron.

La Declaración y Propuestas de la Lila
son claro programa anti gubernamental,
antiburocrático y de lucha, al promover una
Jornada Nacional de protesta y exigir un
plan de lucha. Mientras que al ver sus can-
didaturas se derrumba también el cuento del
“veto” a que integren la lista luchadores de
Santa Cruz o directivos del SUTEBA Lo-
mas.

Si todo eso es falso ¿qué hay de cierto?
En realidad, aunque digan que “Tribuna
Docente nunca puso en discusión cargos”,
su ruptura y ataques a la Lila esconden el
reclamo de PO de quedarse con “un tercio
de los cargos”, pretendiendo así cambiarle
el carácter a la lista al querer imponer los
candidatos designados por PO por encima
de los genuinos representantes de los traba-

jadores y sus organizaciones. Un profundo
desprecio hacia la unidad y organización de-
mocrática de los trabajadores y sus luchas.

Otra vez, la prueba de las distintas
políticas

Las luchas docentes evidenciaron tres
políticas y proyectos. Las elecciones de
CTERA también. El camino fracasado de
los sectores oportunistas que acompañan a
la Celeste en su intento por boicotear a la
Lila como alternativa nacional. Pero tam-
bién de los grupos sectarios como PO que
centran en atacar a las conducciones de
ADOSAC o ATEN Capital más que a la
burocracia Celeste. Porque aquello que no
pueden controlar, intentan desprestigiarlo
ante los trabajadores como hicieron en el
curso de las luchas.

Respecto a la Azul y Blanca (CCC), PO
viene de compartir lista con ellos en ATE, en
AMSAFE y el SUTE de Mendoza. Por eso
los llamaron “a la constitución de una lista
antiburocrática única… mediante reuniones
bilaterales con todos los sectores de la opo-
sición, el MIC, la CCC…”, entre otros (PO
Nº 1000). Pero al fracasar su intento por
ubicar a sus candidatos de SUTEBA por en-
cima de los de la Azul y Blanca o el MIC, el
PO salió a acusar a la Lila de ser una “cola-
teral de Yasky”. Volvían a fracasar en su in-

tento burocrático y autoproclamatorio de im-
poner al resto una supuesta hegemonía y re-
presentación que no tienen.

No aceptan que las grandes luchas provin-
ciales fueran una prueba de las distintas políti-
cas y proyectos político sindicales, implicando
un fuerte rechazo de las bases docentes a los
planteos ultras de esta vieja izquierda que reite-
ra prácticas burocráticas que dice combatir. El
resultado de tan mezquina política es una lista
muy débil y testimonial. En la que, lejos de
cualquier unidad, más del 90% de los cargos
son de militantes de PO. Contrastando con la
amplia unidad y representatividad de la Lila.

Lejos de todo compromiso con la buro-
cracia y más allá de nuestras diferencias con
la dirigencia de la Azul y Blanca, el hecho
que esta corriente se sumara al conjunto de
la oposición, rompiendo en los hechos con
su política de estos años junto a la Celeste,
es un paso muy positivo.

Al tener que confluir con los dirigentes
y agrupaciones nucleados en el MIC y otros
sectores combativos, se potencia la lucha
salarial, el enfrentamiento al gobierno y se
debilita la cúpula Celeste ante una oposi-
ción reforzada. Con la unidad de los diri-
gentes, sindicatos y agrupaciones reunidos
en la Lila decididos a recuperar CTERA y
los gremios como herramienta de lucha.

Francisco Torres

multitudinaria movilización que hizo tem-
blar al gobierno.

La flamante directiva Celeste de UDAP,
enfrenta con muchísima debilidad un con-
flicto que tiene varias facetas: por un lado
los docentes que estamos totalmente deci-
didos a pelear por el salario, en oposición a
esto Gioja en sintonía con los techos im-
puestos por Kirchner, que no quiere dar nin-
gún aumento, en tercer lugar la Secretaria
General saliente, hermana de la actual diri-
gente, es candidata en las elecciones y lleva
al gobernador Gioja encabezando su bole-
ta.

Después de una semana de paro, esta-
mos hoy con una suspensión de 72 horas
en las medidas, las que serán retomadas si
el 1º de agosto el gobierno no da respuesta
a la incorporación ya al básico de los $125

que cobramos en tickets y un cronograma
firmado para la incorporación de otros
$125.

Gioja propone paritarias para después
de las elecciones, montado en encuestas
que le dan ganador con alto porcentaje,
pero los docentes lo rechazamos y contes-
tamos con el paro y la movilización.

Desde Alternativa Docente, como par-
te de la lista Lila para las elecciones de la
CTERA, impulsamos desde el Plenario de
UDAP las medidas que finalmente se ter-
minaron votando y la exigencia al gobier-
no de un cronograma firmado y la paritaria
de agosto para tratar un nuevo aumento.

Nos espera un nuevo Plenario el miér-
coles donde ya tendremos la respuesta del
gobierno. La pelea está abierta. Mientras
avanzamos en la campaña por la Lila.
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Frente a la Asamblea Universitaria de la UBA del 6/8

Escribe:
María Damasseno,
presidenta de la FUBA

Como venimos relatando desde estas páginas,  la crisis de la
Universidad de Buenos Aires ha llegado para quedarse. Tanto es
así que la misma ha abierto un nuevo momento en todas las
universidades del país, en las cuales también se viene sintiendo
fuerte el reclamo de democratización.

En el marco de una lucha nacional
por la democratización de las universi-
dades, que este año tuvo sus puntos más
altos con las luchas de Comahue, La
Plata y Rosario, es que tenemos que
analizar la convocatoria a la Asamblea
Universitaria en nuestra universidad,
pautada para el 6 de agosto. Dicha con-
vocatoria debe entenderse como una
consecuencia directa de la lucha que
dimos los estudiantes y nuestra federa-
ción, y de nuestro triunfo al instalar en
la agenda social y en la de la universi-
dad la necesidad de una verdadera re-
forma de sus estatutos. Por esta razón,
el rector Hallú, tras su bochornosa asun-
ción escondido tras un vallado policial
en el Congreso Nacional, se vio obli-
gado a convocar esta asamblea y a ha-
blar de reformar los estatutos.

Cambiar algo para que nada
cambie…

Este dicho popular ilustra las inten-
ciones del rector y sus socios los deca-
nos. Ya ha quedado claro que no tienen
ninguna voluntad de abrir un proceso
de transformación real en la UBA y

mucho menos de abrir un proceso de-
mocrático de discusión donde pueda
participar el conjunto de la comunidad
universitaria. Para nombrar solo un
ejemplo, la “famosas” comisiones del
Consejo Superior apenas si se han re-
unido a puertas cerradas, si es que lle-
garon a reunirse. Para muestra solo bas-
ta un botón.

Mientras tanto nuestra universidad si-
gue naufragando en la crisis presupues-
taria, llegando a la fecha de la convoca-
toria a la Asamblea Universitaria con
cuatro facultades (Sociales, Arquitectu-
ra, Filosofía y Exactas) que se han de-
clarado en emergencia presupuestaria.
Esto no es novedad para los miles de
estudiantes, docentes y no docentes que
trabajamos y estudiamos diariamente en
estas condiciones, pero sirve para ilus-
trar que la grave situación que atraviesa
la UBA no para de profundizarse. De
esto seguro que no se va a ocupar la
Asamblea Universitaria, y no es casuali-
dad. Al mismo tiempo que buscan apro-
bar alguna reforma cosmética para guar-
dar las apariencias, Hallú y su banda si-
guen aplicando el ahogo presupuestario,
acompañada por la generación de recur-
sos propios que convierte a la UBA en
un coto de caza del mercado, subordi-
nando la producción de conocimiento y
los planes de estudio a los dictados de
las grandes empresas que los compran,
pervirtiendo de esta manera el carácter
de la universidad, convirtiendo la edu-
cación en una mercancía más.

La única
salida es
la
democratización… y la lucha

Una vez más queda demostrado que
la única salida a esta crisis va a venir de
la mano de los estudiantes, docentes y
no docentes que sostenemos nuestras
universidades. Somos nosotros quienes
conocemos sus problemas y tenemos
sus soluciones. Es por esto que veni-
mos exigiendo que la Asamblea Uni-
versitaria sea convocada en época de
clases, y que sea la comunidad univer-
sitaria la que decida que reforma nece-
sitamos a través de un plebiscito
vinculante. Es por esto que convocamos
a todos los estudiantes y que vamos a
movilizarnos al colegio Nacional de
Buenos Aires el día lunes 6 de agosto a
las 9 hs.

No nos vamos a cansar de decir en
la Asamblea, lo que ya la FUBA
plebiscitó el año pasado y cuenta con
el aval de decenas de miles de estudian-
tes. Necesitamos un aumento inmedia-
to del presupuesto educativo, la crea-
ción de un claustro único docente, la
incorporación de los no docentes con
voz y voto y una reforma total de los
antidemocráticos estatutos de la UBA.

Desde la juventud del MST creemos
que es necesario construir un espacio
amplio donde podamos converger estu-
diantes, docentes y no docentes, para
debatir sin sectarismos, priorizando los
acuerdos por sobre las diferencias, para
poder construir una fuerte corriente de
opinión que esté a la altura de la batalla
planteada en los ámbitos gremiales, po-
líticos e institucionales, en pos de la
verdadera democratización de nuestra
universidad. Es por esto que venimos
impulsando junto a otros compañeros
de los distintos claustros el Segundo
Encuentro por la Democratización para
el sábado 4/8 en la facultad de Filosofía
y Letras (Puán 470- Caballito).

2do
Encuentro

 por la
democratización
de la UBA

Rectorado tomado en Entre Ríos
La Universidad Autónoma de Entre

Ríos (UADER), que hoy cuenta con 83
carreras y 15.000 alumnos, fue creada en
el año 2000 a partir del traspaso de carre-
ras pertenecientes a institutos terciarios
que precedieron y sirvieron de base para
el surgimiento de esta Universidad. En
ese momento el gobierno, mediante una
Ley, les garantizó a los docentes de di-
chos Institutos la estabilidad laboral y sa-
larial, lo que de hecho se transformó en
el traspaso directo de los mismos a las
cátedras.

A partir de la lucha y movilización
de los estudiantes se fue logrando el re-
conocimiento nacional provisorio de los
títulos de prácticamente todas las carre-
ras, contra la voluntad de las autoridades
de mantener todo como estaba para posi-
bilitar el cierre de carreras de grado.

Desde el  28-6 se encuentra tomado el
Rectorado por parte de los estudiantes  y
con el apoyo de un sector de docentes que
plantean la exigencia  de concursos ordi-
narios públicos y abiertos de anteceden-
tes y oposición para el ingreso a la carre-
ra docente. Esta condición es obligatoria
y esencial para lograr el reconocimiento
definitivo de la UADER como universi-
dad nacional y  por ende de sus títulos.

Las dirigentes estudiantiles de la UADER,
Verónica Zuviría y Livia Prinsich Díaz, es-
tuvieron el 26-7 en la sede del Ministerio de
Educación de la Nación para reclamarle al
Secretario de Políticas Universitarias, Alberto
Dibber, el reconocimiento definitivo de su
universidad como nacional.

En una conversación mantenida con Al-
ternativa Socialista manifestaron: “Exigi-
mos que el Ministerio convoque a la bre-
vedad los concursos ordinarios para toda
la planta docente y así normalizar nuestra
Universidad.”

Según Zuviría y Prinsich Díaz, “retra-
san los concursos para perpetuar la inter-
vención y su corporación partidaria y gre-
mial”. También denunciaron “el hostiga-
miento de patotas oficialistas” y
responsabilizaron a ambos funcionarios
“de todo lo que nos pueda ocurrir”.

Hoy, el rectorado de la UADER sigue
tomado y convocan para el jueves 2-8 a una
movilización en la ciudad de Paraná  para
exigir la realización  de concursos ordina-
rios para todo el plantel docente y denun-
ciar el levantamiento de mesas impulsado y
propuesto por la docente y consejera supe-
rior Ana Cerini, con el fin de provocar un
enfrentamiento entre estudiantes.

Marina Focante

Que lo Parió
«De mí se dirá posiblemente que soy

un escritor cómico, a lo sumo. Y será
cierto. No me interesa demasiado la de-
finición que se haga de mí.

No aspiro al Nóbel de Literatura. Yo
me doy por muy bien pagado cuando
alguien se me acerca y me dice: me cagué
de risa con tu libro.» Así se defi-
nía Fontanarrosa, humilde negro
y canalla, marcó tanto en la lite-
ratura como en la historieta sus
propios parámetros de humor. Su
carrera empezó como dibujante en
Rosario, reconocido por su rapi-
dez y seguridad al efectuar sus tra-
bajos, escribió tres novelas (Best
Séller, El Área 18 y La Gansada)
y numerosos cuentos donde ha
sabido caracterizar a los argenti-
nos como ninguno, especialmen-
te, a cierta  clase media que dis-
curre sus horas de ocio en bares,
entre cafés, fútbol y minas. Deja
un vacío en el espacio de la cultu-

ra, que será difícil de llenar. Su facilidad
para reflejar muchas veces la realidad desde
una viñeta, es patrimonio de unos pocos.

Lo recordaremos, leyendo y releyendo
sus obras, que es, para nosotros, el mejor
homenaje.

Ezequiel Rosingana y Julia Moyano

Sábado 4/8
14 hs
Fac.

de Filosofía

Seguimos la pelea por la
democratización
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Después de 2 meses de lucha la conduc-
ción zanolista, terminó firmando un adicio-
nal por antigüedad de $ 15 por año, con un
tope de $ 405 para los más antiguos y $180
de incremento en los vales alimentarios. Una

La lucha del Banco Nación

En nuestro gremio la conducción
zanolista firmó el acuerdo salarial
en marzo de este año. Y el 23 de
mayo salimos a la lucha,
realizando un plan de paros para
reclamar una nueva
recomposición a través del
aumento de los vales
alimentarios, la antigüedad y
otros puntos.
Cabe destacar que nuestra
Gremial fue la única del gremio
que salió a reclamar por fuera de
lo firmado por Zanola. Lo cual
motivó medidas de fuerza
simultáneas en diversos puntos
del país.

recategorización
para los compa-
ñeros que tienen
cargos y un adi-
cional volunta-
rio que tiende a
devolver lo que
se descuenta por
impuesto a las
ganancias (hasta
una determinada
categoría).

Producto de
la lucha, un
acuerdo que
in ic i a lmen te
era de hasta el
21%, se eleva
en el año a un 30%. Si lo analizamos des-
de el punto meramente económico, el
Banco Nación fue uno de los sectores sin-
dicales que aparte de los acuerdos firma-
dos por los sindicatos obtuvo una mejora
salarial, superando el techo fijado por el
gobierno y la burocracia.

Pero la patronal, con la complicidad de
la burocracia de la Asociación Bancaria,
dividió al banco ya que el aumento resultó
mayor para los mandos altos que fueron  los
que fogonearon particularmente los paros
en el interior de país (gerentes de sucursa-
les, que históricamente nunca paran) ya que
a ellos les descontaban mucho dinero por
impuesto a las ganancias. Este sector fue el

que primero levantó los paros aceptando lo
firmado por el sindicato.

Si bien se logró la antigüedad y un au-
mento de los ticket, para los sectores me-
dios y bajos queda un sabor amargo.

Nuestra Gremial junto al Plenario de
delegados de base votó paros para los días
25-26 y 27 de julio, rechazando el acta fir-
mada. Lamentablemente la división fomen-
tada desde la conducción con la anuencia
de sectores funcionales a la burocracia y la
patronal, debilitaron mucho la prosecución
de la medida de fuerza.

Teniendo en cuenta que estuvimos cerca
de 2 meses en conflicto desde el primer paro
que realizamos el 23 de mayo.

Escribe: Daniel
Mercado
Delegado General
Banco Nación

La Gremial Interna del Banco Nación
actualmente está compuesta por diversos
sectores sindicales. Nuestra agrupación
“Desde abajo” -integrada por compañe-
ros de una larga trayectoria opositora a
Zanola-; compañeros bancarios de la CTA;
compañeros independientes; y por un sec-
tor de compañeros que provienen del sin-
dicato.

Durante el mandato anterior y actual-
mente, recibimos críticas de algunos com-
pañeros que no comparten nuestra táctica
gremial de conformar una interna donde
los sectores combativos hacemos unidad
de acción con sectores que provienen y se
alejan de las viejas conducciones, para
enfrentar con más fuerza a la burocracia
de Zanola y a la patronal del banco. Cabe
mencionar que cinco compañeros de este
último sector han sido sancionados por
Zanola y la dirección del sindicato por
“inconducta gremial” durante el conflic-
to, es decir por impulsar como parte de la
gremial interna las decisiones del plena-
rio de delegados.

El Banco Nación es el banco más gran-
de del país y en la cual hay numerosas
corrientes sindicales en su interior, y es el
banco más sindicalizado de todos. Y por
ello es importante impulsar tácticas uni-
tarias para desarrollar la lucha.

Luego de 10 años de pelea logramos
reflotar el Plenario de Delegados de Base
en el cual  la mayoría de los compañeros
de las sucursales y de las oficinas de Casa
Central se pueden expresar y reflejarse los
mandatos de base por escrito de las asam-
bleas de sector. Siendo el organismo más
democrático que existe junto a las asam-
bleas de sector. Y la instancia para garan-

tizar la unidad de los trabajadores. Con el
Plenario y las asambleas de sector hemos
logrado ser parte de un  proceso más gene-
ral de luchas nacionales por el salario. Nues-
tra lucha ha sido testigo para otros bancos.
Durante la gestión como presidente de la ex
ministra “de la bolsa” Miceli, tuvimos una
fuerte lucha primero logrando un aumento
salarial que luego se extendió a todos los
bancos y luego en el escándalo de las Cajas
de Seguridad que logramos preservar los
puestos de trabajo de los compañeros a los
que se pretendía culpar por el robo.

Algunos sectores pequeños y sectarios
(que se hacen llamar “Lista 7” aunque no se
presentan a elecciones), luego de escribir
ríos de tinta acerca de la democracia sindi-
cal y de la necesidad de reflotar el plenario
de delegados en nuestro banco, hoy se de-
dican a atacarnos y, lamentablemente, en
lugar de desarrollar un debate franco entre
trabajadores, recurren a la difamación. Si
los compañeros en las asambleas y plena-
rios no votan lo que ellos pretenden, el ple-
nario no sirve y estamos cometiendo una
“traición”. Y con esa lógica antidemocrática
cometen horrores como el de poner por en-
cima del plenario y los mandatos, supuestas
asambleas “generales” de pocos compañe-
ros. Cuando en nuestro banco solamente en
la Casa Central trabajan 3.500 compañeros,
y 5.000 en la Seccional Bs. As. Este sector
es muchas veces claramente funcional a la
burocrática lista 392, de Fontana que enca-
bezó durante 13 años la Seccional Bs. As.
negro período en que no hubo democracia
sindical alguna y se perdieron conquistas.
Lista apadrinada por el Ministro Alberto
Fernández y Capacciolli el mismo que man-
do la patota al Hospital Francés, que ya per-

dió 2 elecciones seguidas y que trabaja
codo a codo con Zanola y que fue correa
de transmisión de sus políticas durante
todo el conflicto fomentando la división
de los trabajadores.

También se dedican a atacar a esta Gre-
mial que es la única que se ha plantado
frente a la dirección del sindicato exigien-
do recomposición salarial. Mientras otras
gremiales que se dicen opositoras le pi-
den permiso al sindicato para hacer al-
gún planteo salarial, la nuestra se basa en
la democracia sindical para reclamar lo
que los trabajadores necesitan.

Por esta razón nuestro banco ha sido
el que más paros ha realizado y el que ha
salido a exigir aumento de salarios por
fuera de lo firmado por la burocracia.

Además el 13 de Diciembre del 2005
se plantó frente a Zanola y paramos el
banco a pesar del levantamiento
inconsulto de un paro nacional bancario.
Mientras otras Gremiales “opositoras”
terminaron disciplinadas a la burocracia
que dicen criticar.

Párrafo aparte merecen algunos sec-
tores políticos sectarios como el PO, que
sin conocer ni tener peso gremial algu-
no en el gremio, utilizan de manera opor-
tunista su prensa para difundir todo tipo
de tergiversaciones, infamias, mentiras
y provocaciones haciéndole el juego a
quienes dicen combatir, ya sea la buro-
cracia o la patronal. Una política simi-
lar a la utilizada por estos grupos frente
a ATEN Capital o ADOSAC, donde ac-
tuaron como calumniadores de las direc-
ciones combativas que conducen los con-
flictos.

Daniel Mercado

Cuál es la política correcta para desarrollar la lucha

El domingo 22-07 se realizó en Tigre,  el Pri-
mer Grito Ambiental de Buenos Aires por los
Ríos, el Agua y  la Vida. Participaron de la misma
52 organizaciones de zona sur, norte y oeste,  que
conforman el espacio Intercuencas R.R.R. (Ria-
chuelo, Reconquista y Río de la Plata). El encuen-
tro sirvió para unificar la lucha con otras asam-
bleas que participaron,  como los Vecinos del Arro-
yo Darrageira, Asamblea Delta y Río de la Plata,
Cipocar y los Autoconvocados en defensa de la
salud y el medio ambiente de Tigre. Como así
también integrantes de la Asamblea del Barrio Las
Tunas.

En esta muestra las distintas organizaciones
expusimos nuestras demandas que estamos recla-
mando ante el municipio de Tigre y las autorida-
des provinciales y nacionales, responsables direc-
tos de la situación que padecemos los 25.000 ha-
bitantes de Barrio Las Tunas ante la falta de agua
potable y el alto grado de contaminación del Arro-
yo Las Tunas por parte de las empresas que vuel-
can sus residuos químicos y orgánicos sin ningún
control por parte del Municipio de Tigre.

Por eso estamos exigiendo que se declare zona
de emergencia sanitaria y ambiental a la zona de
influencia del Barrio Las Tunas, que se implemente
un programa de prevención e información a la co-
munidad afectada sobre los riesgos de consumir
agua de pozo en la zona, y proveer agua potable en
la emergencia a toda la zona afectada,  exigiendo
las obras de extensión de la red de agua potable
troncal . También reclamamos que se hagan con-
troles médicos a niños y mayores,  y obtener re-
sultados histológicos y fisiológicos de órganos
vitales como hígado,  riñón y sangre, y que se
determine fehacientemente quien es el responsa-
ble o responsables de los vertidos industriales que
contaminen el cauce del Arroyo Las Tunas  y se
implemente un programa integral de saneamiento
de la cuenca de los arroyos Las Tunas y
Darragueira. 

Con estos reclamos nos movilizamos al muni-
cipio de Tigre y nos reunimos en asamblea todas
las semanas, hasta lograr que nos escuchen.

Esteban Maintenu,  Autoconvocados en
Defensa del Medio Ambiente de Tigre 

 
 
 

Los problemas de seguridad en el complejo
no son nuevos. Pero en los últimos meses  se
acrecentaron, al punto de que ya no se puede salir
a trabajar, o hacer compras, o los chicos no pue-
den ir solos a la escuela del barrio o jugar en la
placita.. Las ambulancias no quieren entrar al ba-
rrio, igual que los remiseros o taxistas. Frente a
esta situación, los vecinos decidimos
autoconvocarnos. Nos dirigimos al comisario de
la 36, quien argumentó “no tener efectivos”. Nos
hemos dirigido a todos los organismos de gobier-
no, incluyendo el ministro Fernández, y al la justi-
cia. Nadie nos dio respuesta.

Frente a esto, venimos realizando un plan de
lucha. Desde hace varios días realizamos cortes de
vías del pre metro y el ferrocarril Belgrano. Y co-
menzamos a realizar asambleas. Nosotras quere-
mos llamar a reflexionar a algunos vecinos con los
que venimos luchando juntos, para ver cuál es la
solución para este problema. Incentivados por los
políticos de Macri, hace unos meses le echaban la
culpa a villa Cartón. Pero fue trasladada hace 5
meses, y los problemas son peores. Piden  “penas
más duras para los menores”.

Por propuesta de Macri y Blumberg esto se
empezó a aplicar. El resultado: cuando van presos,
son otros los menores que salen a robar. Y cuando
vuelven de la cárcel, son “señores delincuentes”.

 Porque el problema es otro. En efecto, la ma-
yoría de los asaltos los ejecutan menores enviciados
por la droga y el “paco”.  Pero los que manejan la
distribución y el comercio de droga, los que redu-
cen lo robado, son otros. Los impunes de siempre.
Los responsables de la delincuencia son las mafias
apañadas por  el poder político y policial. A ellos sí
que abría que aplicarles penas bien duras!!!.

Los responsables son los que se niegan a des-
tinar presupuesto para educación, salud, trabajo,
para que los niños y adolescentes estén conteni-
dos y no en la calle y sin futuro.

No hay solución de la mano de estos políticos,
los Macri que son mayoría en la Legislatura, los
de Kirchner – Filmus y Telerman.

Por eso los vecinos vamos a seguir auto orga-
nizándonos y tomando el problema de seguridad
en nuestras manos.

Madres y vecinos autoconvocados del
complejo de Soldati

Barrio Las Tunas, Tigre: ¡Agua
potable ya, basta de contaminación!

Villa Soldati, Complejo
habitacional: ¡seguridad ya!

Debate:
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Reincorporan a los despedidos
gracias a la unidad y solidaridad

Conversamos
con los delegados
de los trabajadores
de Lagomarsino,
Walter, Luís y Es-
pinosa, quienes nos
comentaron la si-
tuación del con-
flicto, reproducimos extractos de la conversación.

“El conflicto comenzó a mediados de marzo cuando
reclamamos adicionales para los compañeros que no lo
tenían. La empresa nos propuso una mesa de dialogo
pero el 28/04 enviaron 26 telegramas de despido. Por
eso, en la asamblea se decidió cortar el dialogo e ir al
paro general e intervino el ministerio de Avellaneda que
dictó la conciliación obligatoria.

Mientras duraba la conciliación, la empresa reincorpo-
ró a 12 trabajadores pero se negaba a reincorporar a los 14
restantes. Nosotros sabíamos que los despidos eran arbitra-
rios, discriminatorios y  disciplinarios. Entonces, volvimos
a votar comenzar un paro por tiempo  indeterminado hasta
la reincorporación de todos los compañeros.

En ese marco, vino al Molino el secretario adjunto del
sindicato de la seccional capital, Ramón Acosta, y tuvimos
la primera reunión con directivos de la empresa pero no hubo
acuerdo. Al día siguiente nos reunimos los delegados, la
seccional capital y la directiva nacional y resolvimos un paro
de 24 hs. con el resto de los molinos de la empresa en Mar
del Plata, Navarro, Carlos Casares e Isidro Casanova. La
respuesta fueron 21 telegramas de despido con causa.

Durante el conflicto, el método fue siempre el mismo y
todo se decidió en asambleas. La empresa, en cambio,
presionó, intentó comprar compañeros y amedrentarnos.

La seccional Capital estuvo desde el comienzo en el
conflicto. La Directiva Central tardó  en ponerse al fren-
te, los trabajadores les exigieron un paro de todos los
molinos de Lagomarsino porque así podíamos ganar. Y
fue así. El conflicto se solucionó el día que se pararon
los tres molinos, Mar del Plata, Navarro y Avellaneda.
En Navarro se corto frente a los portones la salida y
entrada de los camiones, juntos delegados con miembro
de la Directiva de Capital.  Y en San Justo también se
cortaron los portones de la panificadora.

Durante estos 24 días, vivimos gracias al aporte y
los bolsones de alimentos del sindicato y del dinero que
aportaron los compañeros del resto de los molinos.

Además, queremos agradecer a todos los que se acer-
caron a brindarnos apoyo y aclarar que este es un triun-
fo de los trabajadores y no del PO que en su prensa se lo
atribuye. Si ganamos es por la unidad de los trabajado-
res. Por eso, concluimos que con unidad y solidaridad
se pueden  dar estos triunfos”

INTI

Comienza un Plan de Lucha
En una asamblea de unos cien compañeros se deci-

dió comenzar un plan de lucha para que de una vez por
todas las nuevas autoridades de Economía se sienten a la
mesa paritaria y se firme el escalafón y una carrera la-
boral para los trabajadores del INTI. Por el pase a plan-
ta de todos los compañeros, por el blanqueo de todas las
sumas en negro, y por un salario mínimo igual a la ca-
nasta familiar. Reclamando también que hasta que se
implemente el nuevo escalafón se otorgue una suma fija
de $600, en blanco, como paliativo.

El plan de lucha comenzó con un paro de 24 hs de altísi-
mo acatamiento. Con paro total en los sectores y laborato-
rios, limitando el ingreso a los clientes e informando a los
que llamaban por teléfono que no se atendía por paro.

 El plato fuerte de la jornada fue el corte de la auto-
pista General Paz de 11:30 a 13:30, que contó con la
presencia de numerosas radios, cinco canales de televi-
sión, Crónica, Telefé, Canal 13, y dos canales de cable,
el 5 y el 13 de San Martín.

 La jornada terminó con los más de doscientos mani-
festantes comiendo patys en la puerta y una suelta de
globos, generando un clima de camaradería como hace
tiempo no se sentía en el INTI. El miércoles 2 de agosto
volvemos a cortar General Paz, el jueves 3 marchamos a
economía con el INDEC y la semana siguiente, si no
hay respuesta, paramos por 72 horas.

100 días de Asambleas y tomas
hasta ganar la pulseada

En los últimos días, los trabajadores de Telefónica profun-
dizamos las medidas de fuerza porque la paronal intenta meter
en la discusión salarial la problemática de la productividad, la
flexibilización horaria y geográfica. Después de 100 días de
conflicto, pretenden avanzar en la flexibilización de nuestras
condiciones de trabajo, objetivo que vienen intentando lograr
desde que se privatizó la empresa en los ‘90.  Es por esto que
hemos respondido con las tomas de los edificios, haciendo guar-
dias las 24 hs. Intentamos evitar que las contratistas ingresen a
trabajar. Obviamente, esta medida no va contra los trabajadores
sino contra la política de esta empresa que quiere seguir ganan-
do plata en pleno conflicto y a costa nuestra.

La discusión después de la Asamblea General

En la asamblea general que se realizó en Racing se votó
aceptar la propuesta de Telecom, por la cual se levantaba el
paro en esta empresa y volvían a trabajar. Esta votación fue
ajustada y se abrió una discusión en las oficinas en donde se
discutía el resultado.

La propuesta, que contiene varios puntos y en el aspecto
salarial se aproxima a un aumento del 19%, fue vista por gran
cantidad de trabajadores como insuficiente. Así  se reflejó en
el plenario de Bs. As., donde el 70% de las asambleas de edifi-
cios mandataron a los delegados para rechazar este acuerdo.

Nosotros planteamos que, si bien el acuerdo era un primer paso
adelante arrancado con la lucha, era insuficiente. Se le empezaba a
doblar el brazo por lo menos a Telecom y podíamos arrancar más,
empalmando con la necesidad de rechazarlo porque todavía no
había ninguna instancia de negociación con Telefónica. Asimis-
mo planteamos la necesidad de mantener la unidad del gremio.

La directiva de FOETRA Bs. As. salió a defender el acuerdo
con volantes y presencia de los directivos en los edificios más
grandes. Argumentando que se consiguió lo posible y no había
un marco general favorable para seguir la pelea. En medio de esta
discusión se llegó a la asamblea general donde concurren más de
4000 telefónicos y se vota en forma conjunta (los trabajadores de
Telecom con los de Telefónica) por algo más del 60%, aceptar la
propuesta. Votación que deja abierto un debate importante en la
base del gremio. Y también al interior de la Lista Azul y Blanca.

Frente a este debate hubo distintas posturas. La de la Direc-
tiva que era hacer pasar el acuerdo sí o sí y que trabajó para ello,
convenciendo a parte de los que habían votado en las asam-

bleas de edificio en contra. La de los grupos sectarios (PO, PTS
y la Lista Roja de IS) que fueron funcionales a la patronal y a la
confusión metida por la propia directiva, con su política del
“todo o nada”, llamando a rechazar con el argumento ultimatista
de que si no se conseguía todo el reclamo (el 25 % de aumento)
no se podía aceptar, lo cual no daba respuesta al debate instala-
do de que la propuesta no era tan alejada del reclamo, pero tenía
dos problemas fundamentales: era sólo para Telecom y sólo el
11 % iba al básico. Y la posición que planteamos nosotros, que
había que mantener la unidad del gremio y que había condicio-
nes para seguir la pelea por mejorar el acuerdo.

El otro hecho importante que debilita el conflicto, es que a
partir de esta votación inmediatamente el lunes los trabajadores
de Telecom empezaron a trabajar en Bs. As., sin esperar las vota-
ciones de las otras 5 seccionales. En Rosario (SITRATEL) el
acuerdo fue rechazado en un plebiscito con el 95% de los votos
y en la asamblea general local por 700 votos a 20, en medio de
un importante cuestionamiento a la directiva rosarina.

Seguir la pelea

Lamentablemente, luego de la asamblea de Rácing, al “cerrar-
se” el conflicto con Telecom, se ha debilitado la pelea más de
conjunto, que sigue con Telefónica en Buenos Aires. Es importante
continuar con esta pelea enfrentando esta política negrera que in-
tenta imponer la patronal. En este contexto, las medidas continúan
y hemos resuelto un paro por tiempo indeterminado. Además si-
guen las ocupaciones de edificios, marchas y acciones contra Tele-
fónica como la toma del edificio Movistar del jueves pasado. Por
otro lado, mañana  (1/08/07) volvemos a movilizarnos y por este
camino continuaremos que es la forma de ganar esta pulseada.

Cabe destacar que en medio de esta contienda, el gobierno
de Kirchner permanece del lado de las empresas ya que no las
obliga a dar respuestas a las demandas de los trabajadores y
solucionar este conflicto. En la misma línea fueron las prome-
sas de la candidata Cristina que durante su viaje a España se
reunió con los empresarios y les prometió la posibilidad de
aumentar las tarifas, cuestión que perjudicaría a todos los usua-
rios. Obviamente de los derechos de los trabajadores y el pue-
blo en general, no hablaron.

Eduardo Montenegro
Congresal FOETRA y Delegado Edificio Piedras

Hotel Bauen

Contra el desalojo, por trabajo digno
El 20/06 la jueza comercial Paula Hualde dio la orden de

desalojo del Hotel Bauen. En ese marco entrevistamos a Fabio
Resino, dirigente de la cooperativa de los trabajadores que ges-
tiona el hotel. A continuación transcribimos algunos extractos.

Para ayudar un poco a la memoria, ¿cómo comenzó todo?
El Bauen nació al calor del mundial de fútbol allá por el ’78

y en sociedad con la dictadura militar. Iurcovich, el ex dueño,
había sacado un crédito en el Banco Nacional de Desarrollo que
no existe más porque fue privatizado y absorbido por el Banco
Nación en la década del ’90 pero nunca pagaron ese crédito.
Años después, el grupo chileno Solari S:A lo compró por un
valor de 12 millones de los cuales sólo pagó 4 ya que cuando
descubrió que Iurcovich no tenía ni siquiera las escrituras dejó de
pagar pero vaciaron el hotel antes de declararse en quiebra en el
2001. En ese momento fuimos despedidos sin retribución alguna
por lo que lentamente comenzamos a organizarnos.

E 21 de marzo de 2003 comenzó la toma y las negociacio-
nes. Como Solari S.A. no había terminado de pagar el inmueble,
lo sacaron de los bienes en la quiebra por lo que Iurcovich lo
reclamó como propio aunque no tiene la posesión. Ese año nos
constituimos como la Cooperativa Buenos Aires, Una Empresa
Nacional Ltda.  Bauen. En junio del 2004 viendo que las nego-
ciaciones eran imposibles, decidimos comenzar a trabajar y así
comenzamos a reacondicionar íntegramente al Hotel. En me-
nos de tres años, el esfuerzo es visible. Hoy tenemos un pleno
funcionamiento. Incluso, en ese entonces éramos 32 compañe-
ros y hoy somos 154 los que trabajamos en el Bauen.

Pero, Iurcovich apareció de nuevo…
Apareció de nuevo pero con una empresa fantasma que se

llama Mercoteles y el presidente es su cuñado que a la vez es
gerente general de Poliequipos. Algunos recordaran esta em-
presa de mantenimiento de equipos hospitalarios porque mu-
rieron dos trabajadores en el Hospital Santojani y el juicio duró
hasta hace poco. Pero volvamos a Mercoteles que dice que el
Bauen le fue vendido por Iurcovich y que quiere la restitución
por lo que la jueza el 20 de junio nos intimó a que restituyamos
el hotel libre de intrusos. Ese plazo vence el 23 de agosto.

¿En qué contexto ven la orden de la jueza?
Esto no se entiende sin un contexto político que se da

sobre todo en la Ciudad de Buenos Aires y por eso considera-
mos que no es una casualidad. Creo que intentan desarticular
todo el movimiento que se dio a partir de las jornadas del 19 y
20 del 2001 del cual las empresas recuperadas son hijos direc-
tos. No se cumple ni se cumplió con la ley 1529 de la ciudad
de Buenos Aires. Tampoco de la reglamentó ni se asignó la
partida presupuestaria por la cual el Estado compraba las em-
presas y los trabajadores las devolvíamos en 20 años. Este año
vencen los plazos de la ley pero no hay respuestas por lo que
volveríamos a un marco de ilegalidad. Creemos que el Bauen
es la punta de lanza de esta derechización que más tarde o más
temprano puede afectar a otras empresas recuperadas.

¿Esta decisión sorprende?
En realidad no, aunque no creíamos que todo sería tan rápido.

Antes intentaron hacer esto con la Ley Morando con el apoyo del
macrismo. Y, la jueza cajoneó esta sentencia durante un año. No
es el primera orden judicial que intenta poner trabas a  nuestro
derecho de trabajar dignamente. Ya hemos superado varias medi-
das y confiamos que este atropello legal será sorteado con el
apoyo de toda la comunidad y de las organizaciones sociales que
siempre se han solidarizado con nuestra experiencia.

¿Cuáles son los pasos que siguen?
Estamos con una campaña grande de difusión. Volantes, con-

ferencias de prensa, etc y en ese marco la solidaridad es masiva ya
que llegan llamados y mails desde distintos lugares del mundo
pero también de personalidades políticas y sociales del país que
por ejemplo ya nos ayudaron a repartir 50.000 volantes. En este
contexto, estamos preparando una gran marcha para el 6 de agos-
to a las 10 horas desde el hotel hasta los tribunales de Marcelo T.
de Alvear y Callao donde presentaremos la apelación. El 9 de
agosto a las 18 horas realizaremos una conferencia de prensa con
distintas figuras que apoyan nuestra gestión y el 22 de agosto, en
lo que sería la víspera del desalojo vamos a realizar un acto masi-
vo desde las 18 horas en Callao y Corrientes.

Entrevistó: Adriana Duprez

conflicto telefónico

Molino Lagomarsino
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Falleció Ernesto González

Escribe Mario Doglio

Como siempre, escribir estas notas es su-
mamente difícil. Sobre todo, teniendo en cuen-
ta que tengo que escribir sobre compañeros
con los que compartí largos años de
militancia.

Me parece que la mejor manera de reivin-
dicar a Ernesto -que fue, compañero y amigo
de Nahuel Moreno- es dentro del marco de la
tradición de nuestra corriente.

A lo largo de todos estos años, tuvimos
muchos aciertos y errores. Nuestra corriente se
caracterizó por innumerables discusiones que
a veces nos unieron y otras nos separaron. Pero
más allá de las diferencias que nos distancia-
ron durante el último período, Ernesto debe ser
reivindicado como un revolucionario cabal.

La confianza en la clase obrera

En los años posteriores a la Revolución
Libertadora del ’55 me acercaron al Partido.
Por aquel entonces yo era estudiante en la
universidad de La Plata donde Ernesto ya se
había recibido de profesor de historia.

Para abreviar, quiero comenzar diciendo
que, Moreno, Bengochea y Gonzáles, además

de hacernos entender a Marx y Hegel, logra-
ron que comprendiéramos la importancia de
trabajar en y para la clase obrera. Por aquel
entonces, la idea política dominante era el
peronismo que, unido, resistía a la Revolu-
ción Fusiladora aglutinado, principalmente,
por la burocracia sindical.

Ernesto, nos daba el ejemplo y trabajaba
de obrero en el frigorífico. Los que lo ayudá-
bamos con el trabajo político desde afuera
tuvimos que acostumbrarnos a dialogar con
obreros peronistas, de los de esa época.

Por eso, hay que tener claro que nuestra
corriente se formó pegada al movimiento de
masas de esos tiempos. Aquellas, eran las épo-
cas de Palabra Obrera, de su periódico, de sus
volantes, para mí, la época del Activista de la
Carne en Berisso. Allí se desarrollaba su
militancia cotidiana por construir un Partido
obrero revolucionario.

Creo que de esa época y de sus principales
protagonistas, muchos de nosotros, heredamos
la pasión por los equipos y los organismos
del partido y nos apasionamos, también, por
lograr que los obreros entendieran la necesi-
dad de pelear para poder lograr la autentica
democracia sindical y conquistar su indepen-
dencia política.

Los debates del ‘70

Recordar a Ernesto significa no detener-
nos mucho en cada obstáculo, pero sí señalar-
los porque se nos fue la vida tratando de sor-
tearlos y son ellos los que templaron a la ge-
neración de revolucionarios de la que él era
parte. Fueron esas peleas las que alimentaron
la tradición de nuestro partido.

Después del peronismo, los compañeros
más jóvenes tienen que recordar que hubo otro
escollo que nos obligó a dar un esfuerzo de-
nodado por reconstruir el camino de respetar
el desarrollo de la clase obrera en su lucha por
su independencia política. Era necesario dar
los debates para que no confiaran en los ata-
jos del guerrillerismo surgido al calor de la
revolución cubana. La discusión con
Bengochea, ganado por el castrismo, fue la
primera gran controversia interna por seguir

fieles a la clase obrera y Ernesto fue uno de
los que la dio.

Todo parece simple, pero fue muy duro. A
pesar de que la vida y la militancia, nos sepa-
raron; Ernesto nunca dejó de ser el compañe-
ro que, después de Moreno, me abrió la senda
del trabajo internacional, la del estudio y los
cursos. Con gran sencillez criticó, en ese tiem-
po, mi manera de darlos y tal vez no estaba
equivocado. Esa circunstancia, en lugar de ale-
jarnos, nos acercó tanto como nos habían acer-
cado sus críticas sobre los trabajos interna-
cionales que yo pretendía hacer.

Años después y desde su actividad en
Tucumán logró acercar a Roberto Santucho y
se conformó la unión FRIP-Palabra Obrera. Sin
embargo, este nuevo esfuerzo nos llevó a una
nueva división que fue la ruptura del PRT entre
La Verdad y El Combatiente. En ese momen-
to, perdimos regionales enteras y compañeros
obreros muy valiosos que abandonaron sus
fábricas para dedicarse a la lucha armada. De
nuevo tuvimos que estrechar filas, hacer
autocríticas y morder rabia para continuar
construyendo el Partido y la Internacional.

Ya formado el PST y cuando ocurrió la
masacre de La Plata en 1975, Ernesto dijo en
su discurso de despedida a los compañeros
asesinados que los sectores guerrilleros
conciente o inconscientemente despreciaban
a las propias masas. “…Nosotros denuncia-
mos este método que favorece a la burgue-
sía y a la reacción… aún en esta hora de
dolor e indignación seguiremos fieles al
movimiento obrero luchando contra las di-
recciones sindicales que lo frenan… y con-
tra la guerrilla elitista que lo confunde y
contribuye a provocar su desmovilización…”
Este no es el único párrafo que habría que
citar y, tal vez, me equivoqué al elegirlo, pero
aquellas palabras reflejan nuestro compro-
miso con las masas y los escollos a los que
nos enfrentábamos los militantes del Partido
y la clase obrera.

El aporte de Ernesto

Cuando ocurrió el último golpe militar, yo
estaba afuera del país. Ernesto tuvo que aguan-

tar adentro hasta que fue a acompañar a More-
no en su exilio. Esa fue otra de las dificulta-
des que tuvimos para poder construir equipos
de dirección capaces de enfrentar la nueva
realidad.

Cuando volvimos, unos antes, otros más
tarde, con nuestra carga personal de aciertos,
frustraciones y amarguras nos abocamos otra
vez a tratar de darle una herramienta de lucha
política a la clase obrera. Así nació el MAS.

Y, otra vez un camino interrumpido. Des-
de la ruptura del MAS, muy poco tiempo des-
pués de la muerte de Moreno, tomamos sen-
das diferentes. Más allá de eso, él debe ser
reivindicado por su intento de hacer la his-
toria de nuestra corriente. Los “libros de Er-
nesto” son un aporte importante. Él logró lle-
var esa reivindicación de nuestra historia
hasta donde ha llegado. Entonces, nos obli-
ga, pensando en los jóvenes que nos acom-
pañan, a continuarla y comprometernos a
difundirla.

Por último quiero aclarar que quise refle-
jar en este homenaje a un hombre, un camara-
da, como nos gusta decir a los de la vieja guar-
dia, los rasgos  más distintivos de nuestra co-
rriente y las batallas políticas en las que nos
formamos los militantes de aquella genera-
ción.

El 16 de julio por la noche murió
en Pehuajó Ernesto González,
dirigente histórico de la
corriente morenista, de la cual
el MST se reivindica parte.
En esta página lo despiden dos
compañeros que compartieron
años de militancia con él.

Los compañeros de Al-
ternativa Socialista me pi-
dieron que escribiera sobre
Ernesto González.

Lo conocí alrededor de
1963, 1964. Yo estudiaba

Historia en La Plata y había ingresado a Pa-
labra Obrera. Fue en el año 1963 y al poco
tiempo comencé a militar en Berisso. Me ins-
talé con mi hermano en lo que luego sería el
local del Activista de la Carne, nuestra agru-
pación en los frigoríficos Swift y Armour. En
nuestro grupo había dirigentes obreros como
el Negro Lencinas y el Ruso Kowalchuck y
luego Cacho Zárate, el chileno Cortés, el
negro Robles, Chiquito y una larga lista de
compañeros. Ernesto comenzó a venir a las
reuniones, donde siempre estaba el calenta-
dor a kerosén encendido con la pava para el
mate. Venía desde Flores y traía bizcochitos
de grasa.

Tenía una gran experiencia. Estuvo varios
años en el frigorífico La Blanca organizando
el gremio, y junto con Elías Rodríguez en el
Wilson y Fillal en la Negra habían hecho un
bastión antiburocrático y de clase en el gre-
mio. Y además, había participado en la resis-
tencia a la Libertadora. Por esa lucha estuvo
un largo período preso.

Desde ese entonces mantuve contacto con
él. Siendo el vínculo esencialmente político
pude establecer una relación de cercanía mayor
que con otros dirigentes del partido. Conocí a
su primera mujer Chela, desaparecida durante

la dictadura y su casa de la calle Caracas, luego
a su hija Isabel tan importante para él.

Luego, en 1968 me trasladé a Tucumán
para estudiar y ayudar a la construcción del
Partido (en ese entonces PRT La Verdad). Er-
nesto me insistió mucho en que fuera a esa
provincia. Él ya había estado allí y cumplió
un rol muy importante en la organización de
los trabajadores del azúcar y en los
anteproyectos de la Ley azucarera que la
FOTIA defendía. Sobre todo, en ese gran paso
adelante hacia la independencia de clase que
significaron los diputados obreros de FOTIA
surgidos en los comienzos de los ’60, con la
personería política de Acción Provinciana, un
partido regional. De estos diputados provin-
ciales, los más conocidos eran Leandro Fote,
del ingenio San José y Benito Romano otro
representante del gremio del azúcar.

Ernesto viajaba entonces como dirigente del
Partido para ayudarme en la actividad política.
Paraba en mi casa. En estas visitas de Ernesto
siempre aprendíamos. Contaba cómo con un
grupo de estudiantes de la Universidad de La
Plata hacía teatro. De la ocurrencia, para él algo
alocada de dar la obra de Sartre (según creo re-
cordar) Las Moscas en su pueblo, Pehuajó. Otros
compañeros afirman que fue Las Manos Sucias.
Se reía con ganas rememorando la cara de sor-
presa del público. “Nos veían como seres de otro
planeta…”. Nos decía cómo fue a través del tea-
tro que se acerca a Nahuel Moreno. Relataba
también cómo, recién recibido de profesor de
Historia en la Universidad de La Plata, decide

ingresar a trabajar como obrero en el frigorífico
La Blanca de Avellaneda.

Nos explicaba cómo había organizado solo
el Ingenio San José,  y lo había ganado para el
partido a Leandro Fote. Nos enseñaba, una lec-
ción de antisectarismo. El San José tenía un sin-
dicato patronal, había sindicatos por empresa y
éste estaba ganado por dirigentes patronales. Sin
embargo en este sindicato se nucleaban tam-
bién jóvenes obreros y activistas. Leandro era
uno de ellos. Al acercarse sin prejuicios al único
sindicato, aunque patronal, Ernesto pudo cono-
cer primero y ganar después al que fue un gran
dirigente obrero, aunque a posteriori, lamenta-
blemente influenciado por las posiciones
guerrilleristas. A partir de los contactos como
Leandro se arma una nueva lista, esta vez inde-
pendiente de la empresa y se gana el sindicato.
Esta nueva dirección influencia grandemente
en la FOTIA. El compañero Leandro Fote es uno
más de los 30.000 desaparecidos.

Fue un gran propagandista de las posiciones
del Partido en Tucumán, donde la vanguardia
obrera y estudiantil fue ganada mayoritariamente
por las concepciones vanguardistas y guerrille-
ras. Citaba ejemplos históricos para demostrar
que los grandes cambios sociales, las revolucio-
nes, las hacen los pueblos, cuando los pueblos
quieren. Que ningún grupo les puede hacer la
revolución a las masas.

Participó muy activamente en las afiliacio-
nes para conseguir la legalidad del PST (Parti-
do Socialista de los Trabajadores) en la pro-
vincia y nos ayudó mucho en esta nueva etapa.

Cuando cumplió 80 años se organizó una
gran fiesta de cumpleaños en la Casona de
Colombres.  Varias generaciones de compa-
ñeros se juntaron para celebrar junto a él. Fue
el único orador e hizo hincapié en su discurso
en la necesidad de unir a la corriente morenista
y extender esa unidad más allá. En esa reunión
me pidió que escribiera sobre las experien-
cias del Tucumanazo en el libro que saldría
un tiempo más tarde donde él era escritor y
coordinador, El trotskismo obrero e interna-
cionalista en la Argentina, Tomo 4 de la Fun-
dación Pluma.

En los últimos tiempos nos volvimos a en-
contrar como invitados en el Congreso del
MST realizado el año pasado. Volvió a insistir
en la unidad. Se puso contento al verme y
lanzó una frase cariñosa, “vamos Chino toda-
vía”. En las últimas elecciones en Capital fue
candidato a diputado en primer término por
el FISR. Aquí tuvimos diferencias, yo apoyé
la candidatura de Patricia Walsh. Creo que
tanto él como yo tomamos estas diferencias
como tácticas, frente al gran desafío de la uni-
dad de los trabajadores y oprimidos por venir.

Hasta el final siguió batallando por lo que
luchó toda su vida, el socialismo de los traba-
jadores, el internacionalismo socialista y re-
volucionario. Para mí Ernesto fue un verda-
dero maestro. Cuando me enteré de su muerte
una extraña sensación de pérdida, de vacío
me golpeó. Te voy a extrañar, te vamos a ex-
trañar, Ernesto, mucho, siempre.

Carlos «Chino» Moya

Un recuerdo desde la tradición

“Para mí fue un maestro”
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En el último “Aló
Presidente”, el
presidente Chávez
se refirió sobre el
papel de los
trabajadores en la
construcción del
s o c i a l i s m o ,
¿Cómo ves tú la
participación del
sector de los
trabajadores?

«Bueno, el Presidente Chávez, dijo en
el último Aló Presidente que “El Partido
Socialista Unido de Venezuela (PSUV) no
tomará las banderas del marxismo-leninis-
mo porque es una tesis dogmática que ya
pasó y no está acorde con la realidad de
hoy”. También en relación al papel de la
clase obrera dijo que “tesis como la de la
clase obrera como el motor del socialismo
y de la revolución están obsoletas”... “El
trabajo hoy es otra cosa, es distinto, está la
informática y la telemática, y Carlos Marx
ni siquiera podía soñar con estas cosas”. Esas
tesis de Chávez sin duda provocaron mu-
chos comentarios, también dudas en cama-
radas de todo el país y como en nuestro caso,
nos consideramos con la necesidad de ex-
presar lo que pensamos, fundamentalmente
porque en esta ocasión muchos son los que
no compartimos esas opiniones. Entonces,
esta sería una primera respuesta y la hace-
mos llegar para ver si en el o los próximos
“Aló Presidente” nos responden.

¿Entonces son los trabajadores son
sujetos de esta revolución?

No solo somos sujetos los trabajadores,
sino que somos el motor de mayor caballaje
para la revolución. Estas palabras del presi-
dente Chávez, referidas al rol de la clase
obrera como motor de la revolución las con-
sideramos equivocadas. Seguimos creyen-
do que los trabajadores somos indispensa-
bles en el camino de hacer la revolución y
sobre todo de sostenerla y profundizarla.
Compartimos que no hay que ser dogmáti-
cos. Eso significa que ante cada hecho de-
bemos ver las experiencias pasadas pero en
primer lugar ver la realidad, estableciendo
después de profundas y concienzudos aná-
lisis lo que haya que actualizar o modificar.

Veamos la sociedad capitalista hoy. ¿Ha
cambiado la situación de sufrimiento de los
trabajadores? Porque es evidente que existe
como dice Chávez la informática y la
telemática, pero el problema de los proble-
mas es que esas nuevas técnicas siguen siendo
usadas para mantener la misma explotación.
Ni la tecnología, ni la informática o
telemática abolieron los mecanismos de fi-
jación de precios, o valores de cambio, o
extracción de plusvalía. Para obtener sus
millonarias ganancias y garantizar la pro-
ducción ¿a quienes explotan los capitalistas
cada día? ¿Quiénes son los únicos que po-
drían poner toda esa producción para otro
objetivo y bajo otras condiciones de traba-

jo? Hay que tener claro que ningún avance
científico/tecnológico abolirá de por si la
explotación de la clase trabajadora.

Ahora, si los trabajadores como clase
social estamos obsoletos para la revolución,
¿cual es entonces, esa clase o sector social
moderno que si tiene cualidades para jugar
ese papel? ¿Debería ser una clase o sector o
un bloque de oprimido (s)? ¿Es la suma y
síntesis de ellas? Bueno, los trabajadores
estamos oprimidos y explotados y esta últi-
ma condición y el hecho de ser la clase pro-
ductora de los bienes de la sociedad y pro-
cesadora de los recursos naturales nos hace
ser sujeto social indispensable para las re-
voluciones. Ah, ¿ocurren revoluciones en
donde el protagonismo lo juega el campesi-
nado? Sí, han ocurrido. Caso China y Viet-
nam. Pero, en ella se ha incorporado los
trabajadores. Y, eso depende del desarrollo
de las clases y su correlación de fuerza.

¿Cuál es la realidad de los trabajadores
venezolanos?

Nuestra realidad es que la fuerza de la
clase trabajadora venezolana y el rol que
hemos jugado en el proceso revoluciona-
rio. Somos 12 millones (formales e infor-
males), más los desempleados y los traba-
jadores del campo y veamos, para poner
ejemplo, lo del paro patronal y sabotaje
petrolero ¿Qué clase derrotó a los
saboteadores y puso a producir la indus-
tria? ¿Ud, cree Presidente, qué fue el ejér-
cito? Sí, sectores del ejército contribuye-
ron como lo hicieron con mucho heroísmo
sectores populares. Pero, fue un sector de
trabajadores fijos y voluntarios los que hi-
cieron posible ese “milagro”, derrotando
al imperialismo y sus cómplices, entre
ellos, la aristocracia obrera petrolera. Por-
que también es cierto, hay desviaciones
entre la clase obrera como lo hay en todas
las clases, entre ella, una desviación es el
obrerismo y la aristocracia. Veamos el caso
de la industria siderúrgica ¿Quiénes traba-
jan de sol a sol para garantizar la produc-
ción para el desarrollo de planes naciona-
les? Veamos hasta la Copa América ¿Quién
garantizó en menos de un año 9 estadios y
un viaducto, con muertos, heridos y bajos
salarios?

Los trabajadores siguen jugando un pa-
pel decisivo en la producción, en la lucha
de clases y en los hechos de más tensión
que viven el país y el mundo., Por supuesto
no somos solos. Están también los grandes
y dinámicos sectores populares, los campe-
sinos, la juventud, los intelectuales, los pro-
fesionales y técnicos que también tienen su
aporte y rol que jugar. La unidad de todos
los sectores no-explotadores de la sociedad
es sin duda indispensable, sin olvidar por
eso el papel prioritario de la lucha por el
control de los medios de producción y sus
actores cotidianos. Esa misma unidad de los
sectores no-explotadores debe ser la base y
la esencia del nuevo partido y de la nueva
sociedad.

Hay quienes afirman que
en este proceso no se
puede ser dogmático ¿Qué
le dices a estos personajes?

No se trata de dogma-
tismo, en este caso, sino de
definir con claridad si en el
enfrentamiento al imperia-
lismo y al capitalismo ex-
tranjero y nacional, los tra-
bajadores tenemos que tener
un lugar destacado e impres-
cindible. Creemos que sí,
que no se pueden transfor-
mar las relaciones sociales
sin darle poder a la clase que
garantiza con su esfuerzo la
producción de un país. Por-
que la disyuntiva no puede
ser o en manos privadas o
en manos de una nueva bu-
rocracia estatal, sino que la
industria puede estar
estatizadas pero controladas
por los trabajadores. El Pre-
sidente debería saber que en varios de los
procesos de nacionalizaciones hay una cre-
ciente molestia y decepción de las bases por
las nuevas directivas y los nuevos planes con-
formados sin su opinión y sin su apoyo.

Por dar un ejemplo en otro sentido, el
gobierno y el PC Chino dicen no ser dog-
máticos, y avanzaron a darle rango consti-
tucional a los derechos de la economía pri-
vada ¿Cuál es la realidad? Que bajo el su-
frimiento y el trabajo esclavo de millones
de chinos, las trasnacionales capitalistas hace
su fiesta, y la nueva burguesía china, salida
de las entrañas del estado y los funcionarios
comunistas también. No tenemos duda, ese
“socialismo” no es el que queremos.

Y Marxismo y socialismo ¿Qué rol juega
en este proceso?

Desde mi modo de ver es muy difícil
separar al marxismo del socialismo. Marx
fue el creador del socialismo científico, es
decir que sentó las bases para todos los in-
tentos que siguieron a su generación, y ade-
más explicó en forma brillante el funcio-
namiento del capitalismo, la explotación
de la clase obrera. Y ese mecanismo per-
verso, sigue actuando con la misma crude-
za aunque sea mas tecnificado y
globalizado. Lo vemos incluso acá en Ve-
nezuela, porque mas allá del rumbo socia-
lista que queremos seguir todavía la rueda
de explotación y usura capitalista funcio-
na a diario. El sábado de la semana pasa-
da, un día antes de los comentarios de
Chávez, en un círculo de estudio sobre “El
Manifiesto Comunista” que hacíamos con
un grupo de trabajadores en Valencia, la
sorpresa de todos ellos era, que eso se hu-
biese escrito hace tanto tiempo.

Para que haya socialismo hay que su-
perar las nacionalizaciones y las misiones
sociales, hay que terminar con el dominio
capitalista de producción y poner la pro-
ducción y riquezas naturales del país en
manos de los trabajadores y el pueblo.
Hacer eso es concretizar al marxismo con
medidas socialistas, hacer eso es ser a la
vez marxista en política económica y so-
cial. Significa en nuestro caso poner a
SIDOR en manos del estado y los trabaja-
dores, cambiar el sistema Bancario para que

se acabe la fiesta de la usura, o avanzar a
un plan nacional de salud terminando con
la explotación privada sobre la vida hu-
mana.

En el caso de Lenin creemos que mas
que comenzar por decir que no somos
leninistas, sería bueno que millones conoz-
can sus ideas, su experiencia, ver de todo
eso que cosas aún son útiles, y no dudamos
que habrá mucho, comenzando por la fir-
meza que tuvo junto a León Trotsky para
levantar en los primeros años de la revolu-
ción un camino socialista por encima de la
burguesía rusa y la imperialista. También
por rescatar la verdadera historia del parti-
do bolchevique, que lamentablemente fue
cambiada y maltratada por décadas de esta-
linismo.

¿Quién debe decidir como será el PSUV?
Para finalizar quiero referirme a un

tema importante, porque Chávez dijo que
el PSUV no será ni marxista ni leninista,
pero el mismo Chávez desde que comenzó
el proceso de construcción del PSUV vie-
ne planteando que será un partido de las
bases, distinto a todos los anteriores. En-
tonces, lo primero que los millones de
inscriptos tenemos que tener claro es que
la opinión de Chávez sin duda es impor-
tante, pero es su opinión, y como todas
puede estar equivocada. Por esa razón en
cada asamblea de batallón que está nacien-
do tenemos que esforzarnos por opinar, por
debatir y por decidir entre todos, porque
somos las bases las que tenemos el dere-
cho a decidir si el PSUV se reconocerá
como marxista, leninista, trotskista,
bolivariano o todo eso junto.

Las asambleas del PSUV, las organiza-
ciones sociales, los sindicatos y la UNT de-
ben debatir a fondo las palabras de Chávez
y también las de todos los que opinen so-
bre estos temas. El camino socialista que
todos decimos querer transitar no estará
exentos de debates y choques de opinio-
nes, bienvenido sea el intercambio de pro-
puestas e ideas, pero defendamos el crite-
rio inicial, en el PSUV las bases en sus
asambleas y eventos posteriores tendrán que
decidir que partido y qué modelo socialis-
ta vamos a seguir.

Entrevista a Stalin Pérez Borges Coordinador de UNT/ C-CURA y miembro del PSUV

Los medios comunitarios presentes en el acto de la unidad y
consolidación de la UNT, conversamos con Stalin Pérez Borges,
Coordinador Nacional de UNT/CCURA y Redactor del periódico:
“Marea Clasista y Socialista”. Pérez se expresó sobre algunos
aspectos importantes en el campo ideológico de la construcción
del Socialismo y la participación de los trabajadores en la misma.

«Es muy difícil separar al Marxismo
del Socialismo»



ntre los días 17, 18, 19 y 20 de agosto
Revista de América realizará en la ciu-

dad de Buenos Aires un seminario internacio-
nal para debatir, principalmente,  la situación
latinoamericana y las tareas que están plan-
teadas. Y queremos compartir con las orga-
nizaciones, corrientes e individuos con quie-
nes hemos realizados en otras oportunidades
reuniones y seminarios, un nuevo debate que
aporte sobre estos temas cruciales; la situa-
ción latinoamericana, la construcción de la
alternativa socialista en esta fase de la lucha
de clases en nuestro continente.

Revista de América surgió como una he-
rramienta para agrupar y/o reagrupar a corrien-
tes y organizaciones que en la lucha antiimperialista desatada en nuestro continente
avanzan en la construcción de las alternativas socialistas revolucionarias dentro de los
procesos objetivos que ocurren, en una disputa de masas.

Participarán en el mismo los sectores que hemos integrado la edición de la revista.
Entre otros, se hará presente una importante delegación de Venezuela, dirigentes de la
UNT y de otros sectores de compañeros que se han integrado al PSUV. También estarán

Gobernador por la provincia de
Buenos Aires por el MST –
Nueva Izquierda.
En el acto, que contará con la
presencia de compañeros de
otros países de
Latinoamérica, hablarán,
además de los precandidatos
antes mencionados, la
diputada electa de la Ciudad

El sábado 18 de agosto a las
15 horas se realizará en el
Parque Lezama de la Ciudad
de Buenos Aires el acto de
lanzamiento de
precandidaturas y
presentación de propuestas
del espacio Nueva Izquierda,
del cual el MST es parte
integrante.
Siguiendo la resoluciones del
Plenario del espacio  Nueva
Izquierda realizado el 28 de
julio último desde ese mismo
acto se insistirá con el

los compañeros del MES-MTL del PSOL que vienen de participar en el victorioso congre-
so de su partido ha realizado hace un mes y los compañeros del MST de Argentina quienes
serán anfitriones del evento. Participarán también dirigentes y organizaciones de otros
países americanos, Bolivia, Perú, Chile, Uruguay, México, Panamá, Cuba y los EEUU.
Están especialmente convidados los compañeros del SWP de Inglaterra y de la LCR de
Francia  (IV internacional SU).

E

Seminario Internacional Revista de América

llamado a la unidad de la
izquierda y los sectores
populares.
La presentación de la
precandidatura presidencial y
a diputada Nacional por la
provincia de Buenos Aires de
la compañera Vilma Ripoll, y
las precandidaturas a
Diputado Nacional y a Senador
por la Capital de Marcelo
Parrilli, Héctor Bidonde y el
Diputado Nacional del
agrupamiento Redes, Carlos
Tinnirello precandidato a

Patricia Walsh, y los compañeros
Stalin Pérez Borges de la UNT-
CCURA y el PSUV de Venezuela
y la diputada Luciana Genro del
P-SOL de Brasil. También estarán
presentes delegaciones
internacionales que participarán
del Seminario de la Revista de
América
Los esperamos.

Seminario Internacional

Buenos Aires, del 17 al 20 de agosto

18/08 - 15 hs
en Parque Lezama




